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La Unión de Educadores de la Pro

vincia de Córdoba (UEPC) y el Sindi
cato Argentino de Docentes Privados 
(Sadop) adhieren hoy al paro de 24 
horas lanzado por la Confederación 
de Trabajadores de la Educación de la 
República Argentina (Ctera), en res
puesta a la tardía convocatoria por

parte del Gobierno nacional para 
conformar la Mesa de Salario Mínimo 
Docente Garantizado.

Por eso, la asamblea de delegados 
departamentales de la UEPC que 
estaba prevista para hoy se pasará a 
mañana. Allí, las bases del gremio 
docente analizarán si aceptan o no la

propuesta que hace unos días les 
acercó la administración de Martín 
Llaryora, con el objetivo de firmar un 
acuerdo salarial por todo este 2025.

Mientras tanto, las familias y estu
diantes se preparan para readaptarse 
nuevamente a las rutinas de las cla
ses Páginas 3 y 4

AdemásYacimientos Carboníferos Río Turbio será una sociedad anónima
RAMIRO PEREYRA

CON Y SIN GRITO. Nicolás Fernández no festejó sus conquistas ante su exequipo. Pero Lucas Zelarayán, que reapareció en la formación, lo grita con todo ante la hinchada celeste, que anoche copó el Gigante.
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ACOMPAÑAMIENTO. Para chicas y chicos, el primer día de clases es un momento de mucha ansiedad y lo recomendable es que se sientan apoyados por sus padres.

Ciclo lectivo 2025. Los desafíos

desconfianza y soledad”, explica la 
psicopedagoga, “y aquí es importan
te hablarles con tranquilidad, trans
mitirles seguridad, dejarles claro que 
no hay razones para tener miedo”.

Sobre la realización de las tareas 
que quedan para el hogar, la especia
lista recomienda que se fomente el 
trabajo individual de los chicos y lue
go lo revisen. También, cuidar las for
mas en las que uno les pide que 
hagan los deberes. “Así como los 
padres arman su bolso para ir a tra
bajar, el niño puede hacerlo también. 
Hay que generar autoconfianza y 
seguridad”, destaca Salomón.

Desde el Colegio de Psicopedago- 
gos observan una migración de estu
diantes desde la gestión privada a la 
pública. Y atribuyen este pase al con
texto económico actual. En ese senti
do, afirman que en tiempos de crisis 
suelen darse estos movimientos.

Volver a madrugar
El regreso a las aulas trae consigo 

un desafío clave para los niños y ado
lescentes; reacomodar los hábitos de 
sueño tras las vacaciones. Especialis
tas en educación, psicología infantil y 
pediatría coinciden en la importancia 
de restablecer rutinas que garanticen 
un descanso reparador, fundamental 
para el rendimiento académico, el 
desarrollo emocional y la salud física. 
Además, advierten que este proceso 
puede llevar varias semanas y que es 
esencial para un regreso exitoso a la 
rutina escolar.de las familias en la vuelta a clases

educación. Es un momento con expectativas y temores. Especialistas sugieren acompañar a chicas y chicos en la escuela y también en el hogar. La reorganización del sueño, una de las claves.
Aldana Varas
Federico Schueri
ciudadanos@lavozdelinterior.com.ar

C
ada año, el regreso a las 
aulas se da en el marco de 
un proceso particular que 
atraviesan las familias para 
reacomodar sus rutinas y darle inicio 

a una nueva etapa educativa. La 
semana pasada, alumnos y alumnas 
de los primeros años de primaria y 
secundaria comenzaron a transitar 
sus períodos de adaptación, y desde 
hoy (o mañana si el docente a cargo 
hace paro) larga el resto.

Más allá de los cambios de rutina y 
del fin de las vacaciones, se trata de 
un momento de preparación, reorga
nización, ansiedad y también temo
res. Muchos chicos y chicas comien
zan ciclos nuevos, cambian de 
escuela, de grupos o de horarios. Lo 
viven como un nuevo comienzo y la 
mayoría se conmueve con ello.

Viviana Salomón es integrante de 
la Comisión de Educación del Cole
gio de Psicopedagogos de Córdoba.

En diálogo con La Voz explica que 
estas instancias generan incertidum
bres. “Las familias plantean expecta
tivas en relación a cómo van a enca
rar el año, qué van a enseñar, qué tie
nen que hacer, etc. Buscan organizar
se para alcanzar los objetivos que se 
ponen por delante. Incluso, muchas 
reciben colaboración de terceros, 
como por ejemplo los abuelos”, dice.

Salomón señala que los que traba
jan en el ámbito educativo entienden 
que la familia es un pilar fundamen
tal y que el aprendizaje es un desafío 
al que se enfrentan. “Lleva tiempo y 
demanda de otras estrategias acom
pañar este proceso”, expresa.

Victoria es madre de Juana que tie
ne 3 años. El lunes comienza las cla
ses en un jardín nuevo. “Estamos 
muy emocionados con su papá, pero 
a la vez todo es un caos. Empieza la 
ambientación y con ella los horarios 
cortados, donde lo laboral no ayuda 
para nada en cuanto al acompaña
miento de este proceso tan impor
tante, el conocer un nuevo lugar con 
nuevas personas, fuera de casa”, rela

ta y dice que es un proceso de ansie
dades mutuas.

“Es importante estar junto a los 
chicos para contenerlos y darles la 
seguridad emocional necesaria para 
afrontar estos cambios”, explica. El 
padre de Juana tiene un trabajo con 
horarios más flexibles y Victoria es 
docente. Para el primer día, acorda
ron que el papá la acompañara con la 
colaboración de los abuelos.

El período de ambientación es 
importante para que los alumnos 
puedan adaptarse correctamente a 
un nuevo espacio y relacionarse con 
sus pares. Si bien hay familias que no 
cuentan con la posibilidad de acom
pañar a sus hijos en esta etapa, el tra
bajo en los hogares también es una 
parte fundamental.

Otro punto importante es cómo 
será el lazo que se establece entre la 
familia y los estudiantes. Este debe 
ser en un contexto de amorosidad, 
contención y comprensión. Así, cual
quier obstáculo y temor tiende a 
desaparecer. Salomón argumenta 
que hay que trabajar en el fortaleci

miento de la autoestima de los chi
cos. En un marco de situaciones de 
bullying y conflictos convivenciales, 
puede resquebrajarse la integración.

Por otra parte, el acompañamiento 
físico es tan importante como el sim
bólico, estar atentos a lo que necesi
tan, a cómo se relacionan con el res
to, conocer los grupos de amigos. 
“Ser curiosos de la vida de los chicos 
demuestra que nosotros estamos 
motivados para que a ellos les vaya 
bien en la escuela y hacer de ella un 
espacio social donde aprendan a 
manejarse en comunidad”, agrega.

En cuanto al tiempo de dedicación, 
destaca que es importante que la 
cantidad vaya de la mano con la cali
dad. “Los dispositivos móviles llevan 
a que los chicos se acostumbren a las 
pantallas y esto corta la comunica
ción, el desarrollo del lenguaje. El 
lazo vincular es lo único que lleva a 
que un niño en formación se consti
tuya como tal”, fundamenta.

Hay muchos niños que al inicio de 
clases lo viven con angustia y lloran 
los primeros días. “Es porque sienten

Alejandra Bertolez, docente de la 
Universidad Nacional de Córdoba 
(UNO, destaca que “el hábito y la 
rutina se instauran a lo largo de toda 
la vida y durante todo el año”. Aun
que es natural relajarse durante las 
vacaciones, enfatiza que los niños 
necesitan mantener ciertas rutinas 
para asegurar su bienestar.

“Nuestros niños necesitan ciertas 
horas de sueño para reparar toda la 
actividad del día, desarrollarse, cre
cer y estar saludables”, afirma. Tam
bién subraya que, al comenzar el 
ciclo lectivo, la falta de un descanso 
adecuado puede traducirse en falta 
de concentración y menor rendi
miento en clases.

La licenciada Lorena Codosea, 
profesora de la cátedra de Psicología 
del Desarrollo Infantil en la Facultad 
de Psicología de la UNC, subraya la 
importancia del descanso en el desa
rrollo infantil. “El descanso es clave 
para nuestro bienestar integral, tanto 
mental como físico”. Y explica que el 
sueño favorece funciones cognitivas 
esenciales como la concentración, la 
memoria y el aprendizaje, funda
mentales en períodos de exámenes.

La especialista también destaca 
que el sueño regula las emociones; 
“La falta de sueño puede incidir en la 
capacidad del cerebro para procesar 
emociones de manera efectiva", afir
ma. La irritabilidad, la falta de tole
rancia y los cambios de humor son 
algunos de los síntomas frecuentes 
de un descanso insuficiente.

Sigue en página i
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Asimismo, señala que la carencia 
de sueño puede intensificar cuadros 
de ansiedad o estrés en estudiantes 
que enfrentan evaluaciones o situa
ciones escolares exigentes.

Transición saludable
La pediatra Ángela Nakab, secreta

ria de la Subcomisión de Medios y 
Comunicación de la Sociedad Argen
tina de Pediatría (SAP), explica que el 
sueño tiene un rol crucial en el desa
rrollo físico y cognitivo de los niños. 
“Durante el descanso, el cerebro con
solida la memoria, regula las emocio
nes y libera hormonas esenciales 
para el crecimiento”, detalla.

En relación con la vuelta a la rutina, 
recomienda realizar un ajuste gradual 
de los horarios al menos una semana 
antes del inicio de clases. “Es ideal 
adelantar la hora de acostarse y des
pertarse en incrementos de 15 a 20 
minutos cada día, hasta alcanzar el 
horario deseado”, sugiere.

Además, remarca la importancia 
de crear un ambiente propicio para 
dormir; “La habitación debe ser tran
quila, oscura y con una temperatura 
adecuada”. Nakab también reco
mienda evitar actividades estimulan
tes antes de dormir, como el uso de 
videojuegos o redes sociales.

Bertolez hace hincapié en la nece
sidad de establecer rituales que 
acompañen el descanso. “Es impor
tante no estar en contacto con panta
llas al menos una o dos horas antes 
de acostarse, cenar más temprano, 
tomar un baño relajante y preparar la 
cama pueden ser actividades que se 
conviertan en un juego y no en una 
obligación”, explica.

Según la especialista, estos peque
ños hábitos pueden convertirse en 
aliados clave para una transición más 
amena hacia la rutina escolar.

Los especialistas advierten sobre 
las consecuencias de un mal descan
so. Nakab señala que la falta de sue
ño puede generar problemas en la 
atención, la memoria y el control 
inhibitorio, lo que afecta el rendi
miento académico. “En los adoles
centes, los cambios en los ritmos cir- 
cadianos predisponen a acostarse y 
levantarse más tarde, lo que puede 

FREEPIK

A DORMIR. Finalizadas las vacaciones, los chicos deben recuperar rutinas de sueño.

intensificar estos efectos”, explica.
Uno de los fenómenos menciona

dos por la pediatra es el denominado 
“jet lag social”, una suerte de desin
cronización del reloj biológico con 
los horarios sociales. “Este desajuste 
puede manifestarse con somnolen
cia diurna, irritabilidad y dificultades 
cognitivas que impactan en el rendi
miento escolar”, advierte. Y remarca 
que una falta crónica de sueño puede 
derivar en problemas de salud, como 
aumento de peso, debilitamiento del 
sistema inmunológico y trastornos 
del estado de ánimo.

Codosea añade que mantener 
horarios regulares de sueño durante 
las vacaciones podría ayudar a miti
gar estos efectos. No obstante, reco
noce que lograr una adaptación com
pleta puede tomar entre 15 y 20 días. 
‘Es importante que las familias ten
gan paciencia: cada niño tiene su 
propio ritmo de adaptación”.

Crear hábitos duraderos
Bertolez resalta que la responsabi

lidad de establecer rutinas de des
canso recae principalmente en los 
adultos responsables. “La escuela 
puede ser un aliado en ordenar acti
vidades, pero los primeros en instau
rar hábitos somos los adultos”, dice.

La especialista aconseja crear un 
entorno propicio para dormir, con 
luces tenues, cuentos antes de dor
mir y objetos que acompañen el sue
ño de los más pequeños. “Es funda
mental que el espacio donde duer
man los niños sea placentero y con
temple sus necesidades”, indica.

Por su parte, Codosea concluye 
que “la prevención es clave” e insta a 
las familias a consultar con profesio
nales ante cualquier dificultad de los 
niños para conciliar el sueño. Y des
taca que mantener una rutina de sue
ño adecuada puede tener beneficios 
a largo plazo, ayudando a desarrollar 
una mayor estabilidad emocional y 
un mejor desempeño académico.

La vuelta a clases, más allá de los 
útiles y los uniformes, implica resta
blecer un pilar fundamental para el 
bienestar de niños y adolescentes: el 
descanso. La organización, los hábi
tos saludables y el acompañamiento 
familiar serán esenciales para transi
tar este regreso de la mejor manera.

LAVOZ

VACÍAS. El primer día de clases muchas aulas no podrán recibir a alumnas y alumnos, ya que sus docentes estarán de paro

La UEPC adhiere hoy al 
paro nacional de Ctera
CONFLICTO. La medida es por 24 horas. El gremio docente debe resolver si acepta la propuesta salarial que realizó la Provincia.

Pese a que las autoridades del 
Gobierno y de la Unión de Educado
res de la Provincia de Córdoba 
(UEPC) están dialogando hace días 
para que en todo el territorio provin
cial comience normalmente el ciclo 
lectivo 2025, en la práctica esto 
finalmente no sucederá.

Esta vez el motivo no serán las 
posibles diferencias salariales entre 
ambas partes. Las aulas estarán 
abiertas aunque sin docentes, en 
virtud de que tanto la UEPC como el 
Sindicato Argentino de Docentes 
Privados (Sadop) adhieren al paro de 
24 horas lanzado por la Confedera
ción de Trabajadores de la Educa
ción de la República Argentina (Cte
ra), en respuesta a la tardía convoca
toria por parte del Gobierno nacio
nal para conformar la Mesa de Sala
rio Mínimo Docente Garantizado.

“Vamos a marchar a la ciudad de 
Buenos Aires. Por lo tanto no habrá 
clases en Córdoba y la asamblea de 
delegados departamentales prevista 
para este lunes se pasará para el 
martes”, dijo Roberto Cristalli, secre
tario general de la UEPC.

La mención tiene que ver con que 
las bases del gremio docente tenían 
previsto dar a conocer hoy si acep
tan o no la propuesta que hace unos 
días les acercó la administración de 
Martín Llaryora, con el objetivo de 
firmar un acuerdo salarial por todo 
este 2025.

Por lo tanto, para esa definición 
habrá que esperar un día más.

Conflicto nacional
El conflicto con los docentes a 

nivel nacional viene de larga data y 
no parece estar en el radar del 
gobierno de Javier Milei la intención 
de solucionarlo.

El jueves de la semana pasada fue 
noticia que tanto Ctera como los sin
dicatos docentes de la CGT y la 
Unión de Docentes Argentinos 
(UDA) anunciaron distintas medidas 
de protesta. Mientras el primer gre
mio resolvió un paro para hoy con 
movilización en la Ciudad de Bue
nos Aires, los otros dos hicieron lo 
propio pero le agregaron otra joma
da de lucha para el próximo 5 de 
marzo, fecha prevista para el retomo 
a las aulas en el resto de las provin
cias del país.

Sólo luego de ambos anuncios, de 
los que se tenía conocimiento desde 
hacía varios días, el Ministerio de 
Capital Humano resolvió convocar a

Lanzamiento oficial 
del ciclo lectivo 2025

Hoy, a las 10, el gobernador 
Martín Llaryora presidirá el acto 
inaugural de inicio del ciclo lectivo 
2025 en la Provincia de Córdoba. 
El acto oficial se realizará en la 
escuela "Carlos Guido Spano”, 
en Villa Benegas, en las Altas 
Cumbres.
En tanto, el intendente de la 
ciudad de Córdoba, Daniel 
Passerini, abrirá a las 8.30 el ciclo 
lectivojunto a estudiantes, 
familiares y docentes en la escuela 
municipal "Jorge Luis Borges", 
de barrio Arturo Capdevila. 

las organizaciones para debatir el 
salario mínimo docente.

Curiosamente la invitación fue 
para hoy, en ámbitos de la Secretaría 
de Trabajo de la Nación, “en línea 
con el diálogo siempre abierto por 
las Secretarías de Educación y de 
Trabajo”, destacaron desde Capital 
Humano.

Allí se congregarán a la siesta 
representantes de los gremios 
docentes nacionales y el comité eje
cutivo del Consejo Federal de Edu
cación, integrado por los ministros 
de Educación provinciales, como así 
también los representantes de 
escuelas privadas.

Razones
Si bien el paro de hoy tiene distin

tos argumentos, el principal pasa 
por el valor del salario mínimo de 
los docentes de establecimientos 
públicos, que apenas llega a $ 420 
mil, cifra que se ubica por debajo de 
la línea de indigencia para una fami
lia tipo con dos hijos que el Indec ha 
establecido en $ 453.384.

Ese monto fue definido por el 
Gobierno allá por agosto del año 
pasado, luego de que fracasaran las 
negociaciones paritarias con los 
gremios docentes. Desde ese 
momento, mínimos incrementos 
fueron establecidos de manera uni
lateral sin acompañar la inflación.

Desde los gremios especificaron 
que “la medida de fuerza responde a 
la tardía convocatoria a la paritaria 
nacional; por el no cumplimiento de 
la Ley de Financiamiento Educativo 
y del Fonid; por el no envío de fon
dos para las universidades; por la 
falta de recursos para infraestructu
ra, capacitación, conectividad y 
becas estudiantiles que hoy están 
congelados y no se cumplen”.
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BAJO PALABRA

Intendentes

Calvo suma kilómetros: 
esta vez, "peinó" 
el norte provincial

El partede prensa oficial no se salió del 
libreto. "El objetivo de este encuentro ha sido 
compartirnuestrasvisionesentomode la 
gestión municipal y comunal, asícomo 
resaltar los logros alcanzados el año pasado 
enconjuntocon lospresidentescomunales. 
Este espacio también ha sido político, ya que 
creemosfirmementeen un trabajo federal 
queabarquetodo  el territorio provincial". El 
ministro de Gobierno provincial, Manuel 
Calvo, sigue con sus rondas por el interior 
con la idea de estar cerca de los intendentes 
"de todos los partidos". Si bien esas giras son 
parte del trabajo que corresponde al 
funcionario por la cartera que ocupa, Calvo 
tiene otra tarea que le encomendó el 
gobernador Martín Llaryora: contenerá 

todos los jefes municipales, mostrar un 
Gobiemocercanoyser la única rueda de 
auxilio disponible para las administraciones 
locales, teniendo en cuenta el nulo interés 
de la Casa Rosada de tender una mano al 
interior profundo. Todo, daro, con la 
mira a los comicios de octubre, donde 
el peronismo provincial sejuega una 
parada difícil.
Con ese marco. Calvo se reunió con 
intendentes yjefes comunales de los 
departamentos Totoral, Tulumba, Rió Seco, 
Sobremontee Ischilín. “Desde la apertura 
de sesiones en Deán Funes, el gobernador 
lanzó un Plan de Igualadón Territorial con 
una inversión inicial de más de 106 mil 
millones de pesos, para ayudara las 
actividades productivas locales, como el 
turismoylos servidos agropecuarios”, 
valorizóCalvodurantesuincursiónporel 
norte. Las visitas se replicaran durante todo 
el año, en especial antes de las elecciones.

Elecciones 2025

La competencia de los 
"nuevos" libertarios

El escándalo cripto tiene aturdidos a 
todos en la Casa Rosada, por lo cual por 
estos días ningún funcionario libertario 
piensa en las elecciones legislativas de 
octubre. En Córdoba, sin embargo, hay 
tres dirigentes con trayectoria política 
que intentan hacerse un lugar entre los 
libertarios y buscan lugares en la lista de 
La Libertad Avanza para octubre: la 
diputada Laura Rodríguez Machado 
-a quien se le vence el mandato-, el 
legislador provincial Gregorio Hernández 
Maqueda y el liberal Sebastián García 
Díaz. Pordistintos caminos, los tres 
procuran la bendición de Karina Milei, la 
armadora libertaria en todo el país, ahora 
golpeada por el escándalo cripto. 
Rodríguez Machado es la referente en 
Córdoba de la ministra de Seguridad, 
Patricia Bullrich. La diputada está 
convencida de que tendrá un lugar. 
Hernández Maqueda, desde su banca en 
la Legislatura, intenta congraciarse 
con los libertarios con duros cuestiona- 
mientos a la gestión del gobernador 
Martín Llaryora.
También intenta terciar en esta disputa 
García Díaz, fundador del partido Primero 
la Gente, que en sus redes sociales lanzó 
una campaña con el hashtag #Despero- 
nizarCórdoba, también con duras críticas 
a la gestión llaryorista y a la del 
intendente capitalino Daniel Passerini.

UCR

Chicaría contra Ferrer, en un radicalismo en ebullición

La interna del radicalismo provincial 
nunca tiene pausa. La relación de 
algunos dirigentes del centenario partido 
con la gestión del gobernador Martín 
Llaryora siempre está en el tapete en las 
mesas de debate radicales.
El miércoles pasado, en un bar al frente 
de la Casa Radical, un dirigente mestrista, 
celular en mano, le mostró a dos 
correligionarios una nota de La Voz en 
la cual se informaba que la Comunidad 
Regional de Tercero Arriba se había 
pronunciado a favor del aumento de 
impuestos que dispuso la gestión 
llaryorista. Ese mismo documento 
contenía, además, duros cuestionamien- 
tos al presidente Javier Milei.
"El presidente de nuestro partido 
(Marcos Ferrer) no puede contener ni a 

los intendentes de su territorio", exclamó, 
crítico, un exconcejal radical capitalino. 
Se refería a que el intendente de Río 
Tercero es la referencia radical en el 
departamento Tercero Arriba, máxime 
ahora que preside el partido a nivel 
provincial. Ferrer tiene una sociedad 
política con Rodrigo de Loredo y recibe 
cuestionamientos internos por su buena 
relación con el oficialismo provincial. 
En realidad, Ferrer no participó de la 
reunión en la cual se gestó el documento 
de la Comunidad Regional de Tercero 
Arriba. Esa movida política fue 
fogoneada por David Consalvi, 
secretario General de la Gobernación y 
referente peronista de esa región, y por 
el ministro de Gobierno de la Provincia, 
Manuel Calvo.

Senado

Vigo, "presidenta" 
por unos minutos

La que pasó fue una semana de mucha 
acción en el Congreso, y lo fue también 
para la senadora Alejandra Vigo, quien 
suele pasar bastante inadvertida por el 
perfil bajo que cultiva.
Vigo estrenó su rol de presidenta de la 
estratégica Comisión de Asuntos 
Constitucionales. La senadora por 
Córdoba ocupa ese lugar en reemplazo 
del expulsado Edgardo Kueider, 
apresado en Paraguay por intentar 
pasar más de 200 mil dólares sin 
declarar. El miércoles, Vigo llevó 
adelante la discusión en comisión del 
proyecto de ley, finalmente sanciona
do, que suspende las Paso este año. La

Funcionario provincial

Un peronista cuestionó el Plan Primer Paso

Un grupo de dirigentes radicales, massistas 
y larretistas de todo el país se congregó 
en Córdoba la semana pasada, con el 
foco puesto en la crisis de la industria, 
que es por donde avisaron se complicará 
el gobierno de Javier Milei tras lo que 
definen como "apertura boba" de las 
importaciones.
De hecho, el grupo de dirigentes redactó 
un comunicado en el que se le reclamó al 
Presidente que impulse medidas similares 
a las de Donald Trump respecto de las 
políticas de defensa a la industria nacional y 
a los miles de puestos de trabajo que de 
ella dependen.
Entre los cordobeses que asistieron, 

esposa del exgobernador votó a favor 
del freno transitorio a las primarias. 
El día siguiente, la parlamentaria 
cordobesa estuvo unos minutos al 
frente de la sesión. Como es vicepresi
denta segunda del cuerpo, quinta 
máxima autoridad de la Cámara, en un 
momento quedó al mando del debate. 
Esa sesión fue una de las más extensas 
de los últimos tiempos en el Senado, 
con la aprobación de la suspensión de 
las Paso y también de las leyes 
"antimafia", de reiterancia y reinciden
cia, y la de juicio en ausencia. 
Además, en esa sesión fracasó el 
intento de conformar una comisión 
investigadora por el caso de las 
criptomonedas en el que está 
involucrado el presidente Javier Milei. 
Sobre ese punto, Vigo votó en contra 
de la conformación de ese cuerpo 
especial.

estaban el diputado nacional Oscar Agost 
Carreño, el dirigente radical Franco Jular, el 
presidente de la JR cordobesa Héctor 
Mignola y la delasotista Tania Kishakevich. 
Recorrieron las plantas de Econovo, 
Georgalos y Porta, entre otras.
La sorpresa fuecuando llegaron al 
Ministerio de Producción de la Provincia, 
donde el grupo tenía agendada una 
reunión con el subsecretario de Pymes, 
Segundo Sosa Barreneche. Los 
industrialistas descontaban que el 
cónclave sería ameno, pero se "picó" 
cuando el funcionario provincial cuestionó 
la utilidad del Plan Primer Paso para la 
generación de puestos de trabajo de

calidad en la industria.
Aunque sorprendidos, los radicales 
estaban dispuestos a dejarlo pasar, porque,
como se sabe, "no hay que corregir al 
enemigo cuando se está equivocando”. 
Pero entre los presentes estaba la 
delasotista Kishakevich, quien lesaltóa la 
yugulara Segundo Sosa Barreneche. 
Quienes presenciaron el cruce dan por 
hecho que la actual concejala de Deán 
Funes notificó al peronismo cordobés 
la crítica del funcionario  de Llaryora aun 
plan insignia del cordobesismo, lo que 
suma sarro al malestar que hay en el PJ 
con la gestión de Pedro Dellarossa al frente 
de Producción.
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Denuncian basurales a cielo abierto 
cerca de la ex-Cervecería Río Segundo
ciudad de córdoba. La Municipalidad limpia el sector, pero vuelve a llenarse de residuos. El Centro Vecinal quiere revalorizar el espacio.
Benita Cuellar
bcuellar@lavozdelinterior.com.ar

“No tires basura. Escaneá el QR y 
denunciá”, se lee en los carteles pega
dos por los integrantes del Centro 
Vecinal de barrio San Martín, de la ciu
dad de Córdoba, en las antiguos gal
pones de la ex-Cerveceria Río Segun
do. Cansados de ver las veredas que 
rodean a la vieja fábrica convertidas 
en basurales a cielo abierto, los veci
nos intentan evitarlo.

Hasta 2024, el municipio capitalino 
usó el predio abandonado de casi cua
tro manzanas como depósito judicial, 
pero ahora se encuentra cerrado. 
Durante este tiempo, la basura 
comenzó a acumularse sin que nadie 
hiciera nada. Son alrededor de ocho 
cuadras, en un recorrido que va desde 
calle Cerrito hasta bulevar Los Grana
deros, pasando por Tambo Nuevo y 
Los Andes.

Apenas se esconde el sol, los habi
tantes de esta zona ven tirar todo tipo 
de residuos desde vehículos que 
pasan por el lugar: muebles, escom
bros, animales muertos, ropa, resi
duos sólidos, restos de podas. Y la lista

municipio mediante el envío de diver
sos proyectos, pero afirmó que nunca 
obtienen respuestas.

Mientras tanto buscan estrategias 
para solucionar el grave problema 
sanitario que padecen. Hace un mes 
pegaron carteles con un código QR 
que invita a no arrojar basura y a 
denunciar a los teléfonos municipales 
a quienes tiren desechos.

“El corazón de este barrio es la 
excervecería: marcó el nacimiento y 
su historia. Pero es propiedad priva
da", sumó Carrera. La fabrica se insta
ló en ese predio en 1907, llegó a tener 
siete pisos y empleó a más de 350 
operarios. Luego, pasó por distintos 
dueños y dejó de funcionar en la 
década del ’80. El edificio se demolió 
en 1984 y solo quedan algunos galpo
nes y la chimenea.

Después, la Municipalidad alquiló 
el predio como depósito de vehículos, 
lo que también trajo inconvenientes a 
los vecinos por los continuos incen
dios y robos de autopartes. “Peleamos 
mucho para erradicarlo, y lo logramos 
después de mucha insistencia”, contó 
la integrante del Centro Vecinal.

A la vez, marcó que la superficie de

RAMIRO PEREYRA

DESPERDICIOS. La triste postal que ofrece el sector: muchísima basura acumulada, con la chimenea de la excervecería de fondo.sigue. Incluso, frente a los asenta
mientos Villa La Tribu y Villa Los Gal
pones, alrededor de las vías del ferro
carril que separan barrio San Martín 
de Alta Córdoba, afloran otros peque
ños basurales que se desparraman 
sobre el andarivel.

Si bien Espacios Verdes de la Muni
cipalidad recoge periódicamente 
toneladas de basura (aseguran que 
juntan alrededor de cinco camiones 
cada semana), apenas las veredas y 
calles quedan limpias vuelven a lle
narse de residuos y el basural vuelve a 
reiniciarse.

Los vecinos temen por su salud 
debido a la cantidad de moscas y ratas 
que aparecen en sus hogares y el olor 
nauseabundo producto de los dese
chos. Además, denuncian que luego 
de las lluvias el agua se acumula e 
inunda las veredas. Dicen que hay 
calles que se cerraron con paredes y 
quedaron dentro del predio.

La mayoría de las personas que 
viven en el barrio son adultos mayores 
que nacieron y se criaron allí. Y sien
ten que perdieron la tranquilidad que 
tema el vecindario en el pasado. Por 
eso, ya presentaron diversos proyec
tos al municipio para refuncionalizar 
el espacio y que deje de ser un “basu
rero a cielo abierto”.

Un basural legitimado
Rosa Carrera, integrante del Centro 

Vecinal de barrio San Martín, dijo que 
están muy preocupados por la pre
sencia del basural en las inmediacio
nes a la excervecería. En reiteradas 
ocasiones solicitaron soluciones al

arrojo de basura se amplía cada vez 
más y ahora llega hasta la calle Cerrito 
y Tambo Nuevo, donde hasta hace 
unos meses no existía un basural. Jus
to al frente de esa esquina se constru
yen nuevos edificios.

“La zona se legitimó como un basu
ral. Tiran donde les queda cómodo. Lo 
tenemos marcado como zona roja 
porque también hay inseguridad. Las 
cámaras no funcionan”, denunció 
Carrera. Los mismos vecinos muchas 
veces sacan fotos de camiones de 
empresas que arrojan basura y lo 
denuncian ante el CPC. Pero aseguran 
que “nunca hacen nada”.

Predio privado
Desde la Municipalidad de Córdoba 

afirmaron a La Voz que en enero pasa
do se restituyó a sus dueños el predio 
de la excervecería que tenía alquilado 
como depósito de vehículos secues
trados en operativos de tránsito. A 
fines de 2024 finalizó la compactación 
de vehículos que comenzó en octubre 
del mismo año y liberó el espacio.

Y aseguraron que están en tratati- 
vas con los dueños para implementar 
proyectos que impliquen la elimina
ción definitiva de los basurales que se 
forman en derredor de la exfábrica de 
cerveza.

Desde el Centro Vecinal intentan 
darle otra función al predio de la 
excervecería, en cuyo interior aún 
subsiste la emblemática chimenea. 
Muy cerca de allí se encuentra el Poli- 
deportivo Carlos Cerutti, entre otras 
instituciones escolares.

Para revalorizarlo presentaron dos

RAMIRO PEREYRA

INSALUBRE. Los vecinos aseguran que entre la basura hay ratas y alimañas.

La zona ya se legitimó como un basural. Lo tenemos marcado como zona roja, porque también genera inseguridad.
Rosa Carrera
Centro Vecinal de barrio San Martín

proyectos a la Municipalidad: uno en 
2024 y otro hace cuatro años. Quieren 
que allí funcione un parque o que se 
convierta en un centro de reciclado. 
Juntaron más de 1.030 firmas para 
pedir que se elimine el basural.

“Hemos presentado propuestas de 
forma sistemática. Queremos que la 
zona tenga otra impronta, que el 
barrio se la apropie con un proyecto 
adecuado y sostenido en eí tiempo. 

Con educación y toma de conciencia 
de lo que implica este espacio conta
minado", subrayó Carrera.

La referente afirmó que a pesar de 
presentar los diversos proyectos, no 
recibieron una respuesta adecuada de 
parte de las autoridades. “Como repre
sentante de los vecinos hicimos todo 
lo que está a nuestro alcance”, desta
có. Y agregó: “Mientras no se lleven 
adelante políticas adecuadas para 
cambiar este espacio, el círculo vicio
so de ensuciar, limpiar y volver a 
ensuciar, y volver a limpiar no se ter
minará nunca”.

mailto:bcuellar@lavozdelinterior.com.ar
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Piden revisar 
la normativa 
sobre 
licencias 
de conducir
tránsito. Una ordenanza desactualizada no permite la renovación por cambio de municipio. “No se ajusta a la realidad”, dijo un especialista.

■PRINCIPIANTE". Jorge lleva más de 50 años en la moto, pero para la normativa vigente es un principiante y no le dan el carné.

Diego Marconetti
dmarconetti@lavozdelinterior.com.ar

Un hombre de 80 años que mane
jó durante más de cinco décadas no 
pudo renovar su licencia de conducir 
en la ciudad de Córdoba porque su 
última credencial había sido emitida 
en otro municipio. A pesar de haber 
conducido de manera ininterrumpi
da, la Municipalidad capitalina ase
gura que la normativa vigente lo con
sidera principiante y por eso no pue
de obtener su carné.

El abogado y especialista en segu
ridad vial, Horacio Botta Bernaus, 
señaló que la legislación actual, con 
más de 30 años de antigüedad, no se 
ajusta a la realidad. Explicó que la 
norma fue creada cuando la expecta
tiva de vida era menor y establecía 

que nadie podía obtener su primera 
licencia después de los 70 años.

Sin embargo, destacó que hoy en 
día esa edad equivale a los 80 de hace 
tres décadas, lo que vuelve injusta la 
aplicación del criterio en casos como 
el del hombre que ya tenía experien
cia previa.

Otra de las críticas apunta a que, si 
una licencia vence por más de un 
año, su titular es considerado princi
piante y debe rendir nuevamente 
todos los exámenes.

Botta Bernaus calificó esta exigen
cia como un “sinsentido”, ya que 
muchas personas pueden verse 
impedidas de renovar a tiempo por 
razones económicas o personales. 
Propuso que en estos casos se imple- 
mente una evaluación práctica, en 
lugar de exigir documentación que 

muchas veces no está disponible en 
los registros municipales.

El debate cobra relevancia en 
un contexto de envejecimiento 
poblacional y de reformas pendien
tes en la normativa de tránsito. 
Según el especialista, la solución no 
es impedir la conducción a quienes 
tienen experiencia, sino garantizar un 
sistema más flexible y adecuado a la 
actualidad.

El caso Sutter
Jorge Sutter, un motociclista con 

más de 50 años de experiencia en la 
conducción de motos, se encuentra 
en una situación inesperada debido a 
la normativa vigente en la ciudad de 
Córdoba. A pesar de haber manejado 
motocicletas desde su juventud y 
haber recorrido gran parte de Suda- 

mérica en su Vespa, la Municipalidad 
de Córdoba le negó la renovación de 
su licencia de conducir, argumentan
do que, al haber tramitado su permi
so en otro municipio en los últimos 
años, debe solicitarlo nuevamente 
como si fuera su primera licencia.

Sin embargo, la ordenanza impide 
otorgar licencias iniciales a personas 
mayores de 70 años, dejándolo sin 
posibilidad de continuar conducien
do legalmente.

Hasta 2021, Sutter renovó sin 
inconvenientes su licencia en Córdo
ba, pero al intentar hacerlo este año, 
la Municipalidad aplicó la normativa 
que considera su solicitud como un 
trámite inicial, lo que lo deja fuera del 
sistema por su edad.

Desde la Municipalidad explicaron 
que el sistema nacional de licencias 

no permite otorgar permisos iniciales 
a personas mayores de 70 años, pero 
sí reconoce antecedentes de licen
cias emitidas en otros municipios, 
siempre y cuando el solicitante haya 
tenido domicilio en esas localidades. 
En el caso de Sutter, su licencia ante
rior no fue reconocida como válida.

Ante esta situación, el concejal 
Juan Balastegui, de la Unión Cívica 
Radical, propuso una modificación a 
la ordenanza vigente para eliminar 
los topes etarios en la obtención y 
renovación de licencias de motos.

El edil argumentó que la normativa 
debería centrarse en la aptitud psico- 
física del conductor, en lugar de esta
blecer límites por edad.

Su iniciativa será presentada en el 
Concejo Deliberante en las próximas 
semanas.

Grupo FAM asume corredores
TRANSPORTE URBANO. Desde hoy opera la prestación de corredores que estaban a cargo de Tamse. Prevén sumar casi 300 unidades.

Desde este lunes, el Grupo FAM (El 
Quebrachal SRL) asume la operación 
de los corredores 2,5 y 7, así como de 
las líneas 600 y 601 del transporte 
urbano de pasajeros de la ciudad de 
Córdoba. El traspaso se realizó en 
coordinación con Tamsau (continua
dora de Tamse) e incluye la base de 
operaciones ubicada en barrio San 
Carlos, en la zona sur de la Capital.

El grupo empresario comenzó a 
monitorear a mediados de enero el 
funcionamiento de los corredores 
que ahora opera. Se trata de líneas 
que estaban a cargo de la empresa 
municipal Tamsau (ex-Tamse), que 
las asumió tras la salida de Ersa a 
finales de febrero del año pasado.

Las negociaciones entre la Unión 
Tranviaria Automotor (UTA), la 
empresa y la Municipalidad de Cór
doba lograron que 980 trabajadores 
pasen al nuevo operario del servicio 
de transporte.

LA VOZ

DEBUT. El grupo FAM se suma desde hoy a la operación de varios corredores urbanos.

Según se informó, el Grupo FAM 
tiene previsto sumar 298 unidades al 
sistema de transporte urbano. De ese 
total, la mitad serán nuevas y la otra 
mitad, usadas. En una primera etapa, 
el próximo 5 de marzo se espera la 
llegada de 30 unidades.

Contrato por un año
El convenio que permitió el ingre

so del Grupo FAM al sistema de 
transporte urbano de la ciudad de

Córdoba es por un año y tiene carác
ter de contrato precario. Sin embargo, 
desde la Municipalidad no descartan 
que la operación pueda incluirse en 
una futura licitación.

El secretario de Gobierno de la 
Municipalidad de Córdoba, Rodrigo 
Fernández, había comentado que, 
para mediados de marzo, podría 
concretarse el desembarco de otra 
empresa en el sistema, en este caso 
para tomar los corredores 3 y 8.

CLIMA

La semana comienza 
con altas temperaturas

Las altas temperaturas continuarán en 
el comienzo de la semana en la ciudad 
de Córdoba. Según el pronóstico del 
Servicio Meteorológico Nacional 
(SMN), la máxima para hoy lunes está 
prevista en 39 grados, con una mínima 
de 27 grados. Para mañana martes, el 
termómetro llegará hasta los 36 
grados, con una previsión de 
tormentas y lluvias en horas de la 
noche. Recién el miércoles el calor 
comenzará a ceder paulatinamente.

UNIVERSIDAD

Última semana de 
inscripciones en la UPC

Hasta el próximo 27 de febrero estarán 
abiertas las inscripciones para el ciclo 
lectivo 2025 en la Universidad 
Provincial de Córdoba (UPC). Más de 
14.000 aspirantes se preinscribieron en 
el primer llamado de diciembre en la 
sede de la ciudad de Córdoba y en las 
sedes regionales, que disponen de un 
amplio abanico de carreras. Para más 
información: https://ingreso.upc.edu.ar/

ENCÓRDOBA

El RotaryClub 
Internacional celebró 
su 120° Aniversario

El gobernador de la provincia de 
Córdoba. Martín Llaryora, junto al 
ministro de Salud. Ricardo Pieckenstai- 
ner, participó en la celebración del 
120° aniversario del Rotary Club 
Internacional. Durante el evento, que 
se desarrolló en el Hotel César Carman 
de la ciudad de Córdoba, las actuales 
autoridades del Rotary Club repasaron 
la historia de esta red mundial y su 
impacto en la provincia de Córdoba. 
Se resaltó el trabajo de generaciones 
de voluntarios que. a lo largo de los 
años, han promovido valores como la 
amistad, el servicio, la diversidad, la 
integridad y el liderazgo, con el 
objetivo de generar cambios positivos 
y sostenibles en la comunidad y en 
todo el mundo.
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“Llaryora quiere discutir el 
modelo de los consorcios 
camineros y canaleros”

Cómo siguen las negociaciones 
con el FMI: hay que definir el 
monto del desembolso

TRANSPORTE

Nuevos jugadores entran al 
sistema, ¿y la metropolización?
Por Felipe Osman   

F
AM -nombre de 
fantasía de la em-
presa El Quebra-
chal S.R.L.- operará 

desde hoy tres corredores 
de Tamse: el 2, 5 y 7, junto 
a las líneas 600 y 601. Y se 
espera que en las próximas 
semanas los corredores 3 y 
8 también cambien de pres-
tadora. Se trataría de Si Bus, 
una empresa integrada por 

accionistas de Intercórdoba 
y Sarmiento.

Además, el sistema su-
mará desde este lunes 150 
unidades a la prestación, 
que se acoplan al servicio 
para satisfacer la mayor de-
manda que trae aparejada el 
comienzo el año lectivo, y que 
permanecían inactivas desde 
la finalización del anterior. 
En total, al sistema volverá 
a operar con 700 unidades. 

(Sigue en página 3)

Llaryora pone el 
Fonid en el foco 
para negociar con 
docentes 
Por Bettina Marengo

E
l gobernador Martin Llaryora encabezará hoy 
en las Altas Cumbres el acto de inicio de clases 
con un paro docente de 24 horas que es contra la 

política salarial nacional, que le sirve porque pone en 
foco el ajuste del presidente Javier Milei, y la esperanza 
de poder evitar la semana que viene un paro del magis-
terio cordobés contra su propia propuesta paritaria. 

(Sigue en página 4)

Liderazgos en la mira
Por Gabriel Silva

L
a semana que pasó 
dejó certezas en tor-
no a cómo será el 

2025 de elecciones legisla-
tivas en las que, los gobier-

nos nacionales obtienen 
una especie de plebiscito de 
sus gestiones, y esa nacio-
nalización precisamente 
es la que deriva luego en 

los argumentos de todas 
las administraciones pe-
ronistas en Córdoba para 
disimular los sucesivos 
traspiés. (Sigue en página 7)

RÍO CUARTO

El sur, tierra fértil para Siciliano: 
refuerza vínculo con intendentes
Por Gabriel Marclé

E
l interior y particularmente el 
sur se han convertido en el ta-
blero de juego más utilizado por 

la dirigencia cordobesa para empezar 
a palpitar las elecciones de medio 
término. Los acontecimientos y los 

protagonistas de la política regional 
encienden de a poco la campaña, con-
virtiendo a esta parte de Córdoba en la 
tierra más fértil para los actores que 
ambicionan escaños en las Legislati-
vas. En el caso del Partido Cordobés 
de Martín Llaryora, con varios apun-
tados en esa carrera, el sur ofrece una 

suma de intendentes convenientes 
a los intereses de cada competidor 
y quien más toma la iniciativa en ese 
sentido es Miguel Siciliano, que el 
sábado tuvo una intensa agenda de 
actividades por el departamento Río 
Cuarto.

(Sigue en página 11)

Por Carolina Biedermann

E
l juecismo apuesta  a la juventud. Este fi n de se-
mana las nuevas generaciones del Frente Cívico 
se reunieron en un campamento para alinear a las 

tropas y avanzar en el segundo año de campaña, de cara 
al 2027, y a este año electoral, en los centros vecinales 
de la capital.   (Sigue en página 6)

Juez desestima 
Defensa, sigue 
en campaña para el 
‘27 y refuerza 
el armado sub-30
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Llaryora y el mensaje por la salud 
del papa Francisco

B
uena parte del oficialismo, tanto provincial 
como municipal, se sumó al pedido de 
oraciones por la salud del papa Francisco 

durante el fin de semana. Entre ellos, el goberna-
dor Martín Llaryora.

Informante PJ: Preocupados, compañero…
Periodista: ¿Perdón?
IPJ: De religión, lo digo. No lo tome a mal.
P: Ah, sí… me imagino. La salud del papa 

Francisco.
IPJ: Sí, nos tiene a todos atentos a cómo se 

desenvuelve esto. Hay mucha preocupación y 
lo veo en las redes. Ahora sí, en serio… vi a varios 
compañeros compartiendo una imagen, una ora-
ción y una imagen del papa. Tanto a nivel capital, 
como funcionarios con despachos en el ámbito 
provincial.

P: Claro.
IPJ: Entre ellos, el propio gobernador Martín 

Llaryora. “Fuerza #PapaFrancisco, rezamos por 
tu salud. Nuestro querido Papa es un líder que 
inspira paz y esperanza, él representa el llama-
do a construir un mundo más justo basado en 
la dignidad humana. Deseamos de corazón tu 
pronta recuperación”, dijo Martín. Esperamos 
que mejore, le mando un abrazo.

Mestre es un streaming nacional

E
l que salió a levantar el perfil y mucho en 
las últimas semanas fue el exintendente 
Ramón Mestre. Y no sólo en medios de 

Córdoba, sino también a nivel nacional. Por eso, 
el informante radical llamó al periodista.

Informante Radical: Ojo que Ramón está con 
ganas, eh…

Periodista: ¿A qué se refiere?
IR: Usted debe interpretar. La semana pasada 

estuvo en el streaming nacional Blender.
P: ¿Y qué dijo? Por ahí, las luces porteñas…
IR: No, estuvo afinado. Tranquilo. Dijo que 

“es hora de que definamos las cosas, nos eligie-
ron para ser oposición. Hay que convocar a la 
Convención Nacional” y además tiró esta: “no me 
gustan las personas que son tibias, no hay que 
tranzar. Hay que definirse, el que quiera estar en el 
radicalismo, y el que se quiera ir para hacer alguna 
alianza, que se vaya”.

P: Upa. Le mando un abrazo.

Carro reactiva el debate 
por el criptogate

E
l diputado nacional cordobés Pablo Carro, 
de Unión por la Patria, encabezará el martes 
una reunión de la comisión de Comunica-

ción y Tecnología que preside en la cámara baja.
Informante: Es una reunión que se puede 

poner picante, porque al ser de Tecnología, la 
intención es que se cuele el tema del escándalo 
que las cripto que tiene en el centro de  la escena 
al presidente Javier Milei.  Como sabrá, no hubo 
comisión investigadora en Senado, se acaban las 
extraordinarias, y es momento para que Diputa-
dos se haga cargo del  tema.

Alfil: ¿Va a haber mucha gente?
Informante: De la comisión, muchos, pero 

pueden ir en calidad de oradores diputados de 
otras comisiones. Es una apuesta fuerte de Carro, 
con la idea de que el tema critpogate tenga su 
explosión y su debate en el Diputados. Por suerte 
lo puede hacer como presidente de la comisión. 

Alfil: ¿Saldrá una comisión investigadora? 
Informante: No, no es la idea. Se va a poner el 

escándalo y sus consecuencias en agenda parla-
mentaria, que no es poco.

Mitin libertario

E
l periodista hablaba con el informante libertario, 
con el que sigue el día a día del escándalo $Libra 
y su impacto en el Gobierno Nacional. Después, 

abordaron otro asunto.
Informante Libertario: Pasando de tema, ¿supo 

que anduvo muy bien el encuentro libertario de 
Bornoroni?

Periodista: Vi que lo manejaron con cierta cautela, 
no lo difundieron demasiado…

I.L.: Y bueno, los jugadores libertarios son así, tienen 
siempre un poco de celo. Además, se manejan por otros 
circuitos, esquivan los andariveles más habituales de 
la política…

P.: TIENE RAZóN… ¿Y, ANDUVO BIEN?
I.L.: Anduvo muy bien. Fue una “jornada de capa-

citación”. Buena concurrencia. Presencia de algunos 
jugadores nacionales… y, además, retuit del presidente. 

P.: No me diga…
I.L.: Así es. Entre otros, vino Bertie Banegas Lynch, el 

diputado. Y algunos influencers con capacidad de con-
vocatoria entre los libertarios… Lo que le comento del 
retuit del Milei a las fotos del encuentro no es menor. En 
LLA siempre le dan importancia a ese gesto. Significa 
que el trabajo que se hace está en el radar del presidente. 

Enroque corto

Martin Llaryora
Por suertudo: el viaje al exterior 
lo alejó del estallido del criptga-
te de Milei.

Rodrigo de Loredo (UCR)
El radical se largó a intimidar por X a legisladores opositores 
y se le desmarcaron algunos radicales en el momento de la 
votación el miércoles pasado en la Unicameral.
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(Viene de Tapa)
Desde la oposición apuntan 

profundas criticas al anuncio. 
Aseguran que se está concesio-
nando un servicio “a dedo”, ya 
que en ningún momento existió 
siquiera una compulsa de antece-
dentes, y que el oficialismo apela a 
una emergencia injustificada para 
otorgar una concesión precaria 
por el plazo de un año, cuando la 
ordenanza de contrataciones sólo 
permite hacer esta clase de con-
cesiones, de manera excepcional, 
por el plazo de 180 días.

Los concejales del Frente Cí-
vico recuerdan que ellos ya lo 
habían advertido a mediados de 
enero, cuando empezaron los 
rumores entre los empleados de 
Tamse de que serían transferidos 
a una nueva prestadora, y también 
recuerdan que el Ejecutivo jamás 
giró al Concejo Deliberante un 
nuevo marco regulatorio para su 
tratamiento en el recinto.

El juecismo y la UCR cues-
tionan, además, la falta de in-
formación precisa en relación 
al destino que tendrán las 50 
unidades recientemente ad-
quiridas por la Municipalidad, 
con financiación del Banco de 
Córdoba en un plan de pagos de 
36 cuotas. Si serán objeto de un 
contrato de alquiler a la nueva 
prestadora, a qué precio y bajo 
qué condiciones.

Desde el oficialismo repelen 
estas críticas y aseguran que la 
metropolización del transporte 
no está puesta en pausa, sino 
que avanza en paralelo. Tanto 
que se animan a ponerle fecha 
al ingreso de un nuevo marco 
regulatorio del Transporte al 
Concejo: mediados de marzo. (El 
año pasado, desde el oficialismo 

TRANSPORTE

Nuevos jugadores entran al 
sistema, ¿y la metropolización?
La oposición 
acusa que el ofi-
cialismo selec-
cionó “a dedo” 
a la contratista 
amparándose en 
una emergencia 
injustificada, y 
que esto supo-
ne la puesta en 
stand by de la 
metropolización 
del transporte. 
El oficialismo 
asegura que se 
trata de un paso 
previo necesario 
para fortalecer 
la inversión y 
“evolucionar” 
hacia un sistema 
metropolitano. 
En marzo llega-
ría la SUBE.

pronosticaban que en marzo de-
butaría el sistema de transporte 
metropolitano).

El nuevo marco regulatorio 
es un paso de vital importancia 
para el avance en la implemen-
tación de un sistema metropo-
litano de transporte, ya que la 
actual regulación no permite a 
los interurbanos cortar boleto 
en la ciudad. La nueva ordenan-
za es la pieza jurídica sobre la 
cual deben encastrar todos los 
restantes elementos de esque-
ma que vinculará en transporte 
urbano con el interurbano.

Desde Hacemos Unidos ju-
ran que el ingreso de nuevos 
jugadores al sistema urbano es 

un paso previo necesario para 
“evolucionar” hacia un esquema 
metropolitano, ya que primero 
es necesario atraer inversiones 
y darles algún marco de previ-
sibilidad. Además, enumeran 
otros avances.

Por ejemplo, aseguran que 
las empresas a cargo del sis-
tema de cobro para el sistema 
urbano e interurbano ya han 
firmado un convenio para que 
las tarjetas Red Bus funcionen 
en las validadores de colectivos 
interurbanos y la tarjeta TIM sea 
funcionar en colectivos de línea 
urbanos. Destacan que ya están 
avanzados los trabajos para in-
tegrar el mapeo del transporte 

interurbano a la plataforma di-
gital a través de la cual se puede 
visualizar la circulación de las 
unidades del sistema urbano. 
Y recuerdan la implementa-
ción del “boleto metropolitano” 
anunciada a fines del año pasa-
do en un acto conjunto entre el 
gobernador Martín Llaryora y 
el intendente Daniel Passerini.

Finalmente, también po-
nen de resalto el avance en la 
implementación de la Tarjeta 
Sube. Desde el Palacio 6 de Julio 
aseguran que ya se han instalado 
300 validadoras en las unidades 
del transporte urbano, y que an-
tes de que termine marzo la Sube 
ya estará operativa en la ciudad.
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Juez desestima Defensa, sigue 
en campaña para el ‘27 y refuerza 
el armado sub-30
El juecismo apunta a la juventud y prepara el mapa del TEG para ganar territorio en año 
electoral, en la Capital. Afirman que de Nación no hubo propuestas para el senador.

(Viene de Tapa) 
Cerrando la última ola de calor 

que dejará el verano, el juecismo 
se reunió en Agua de Oro, en 
el departamento Colón con la 
juventud del partido provincial. 
Participaron los referentes de las 
inferiores de Córdoba capital y 
del interior, los legisladores pro-
vinciales, concejales y el fundador 
del espacio, Luis Juez.

En el encuentro, el senador 
nacional que suena como posible 
ministro del gobierno de Javier 
Milei, arengó a las tropas para 
los desafíos que se vienen por 
delante. En el corto plazo, las elec-
ciones en los centros vecinales de 

la capital, y en el largo plazo, las 
elecciones provinciales del 2027 
en las que Juez quiere coronarse 
como gobernador.

“Somos el único club que tiene 
inferiores” les dijo, en el marco de 
una charla en la que celebró ser un 
partido en donde el crecimiento 
es posible y en donde seguirán 
abriendo el juego para que los 
jóvenes sean referentes, y los 
próximos líderes del espacio.

Walter  Nostrala, jefe de bloque 
del partido en la Legislatura, des-
tacó el crecimiento de la juventud 
partidaria y del lugar que se les va 
dando a las nuevas generaciones 
permitiendo, a diferencia de otros 

partidos tradicionales de la pro-
vincia, que los jóvenes crezcan y 
surjan nuevos referentes.

Juez, ¿ministro de Milei? Los 
rumores fueron desmentidos 
por el juecismo. “No hubo ofre-
cimientos ni charlas al respecto. 
Juez no está buscando cargos, 
él quiere ser gobernador en el 
2027”, expresaron.

Después de esa pregunta, 
el campamento volvió a ser el 
centro de la charla. Explicaron 
que es una actividad que hacen 
desde hace cinco años consecu-
tivos, en distintos puntos de la 
provincia, para dale fuerzas a la 
militancia del interior y arrancar 

el año en unidad.

La Capital
La ciudad es el epicentro del 

juecismo. Los años en los que el 
fundador del Frente Cívico fue 
intendente bastaron para se-
guir cosechando en las distintas 
seccionales. En el 2024 lograron 
abrir diez sedes en las distintas 
seccionales de Córdoba capital, y 
le quedan tan solo cuatro “locales” 
para completar el tablero.

En el encuentro se habló del 
plan que se viene por delante, 
para la ciudad capital. Será la 
inauguración de nuevos locales 
partidarios para copar las sec-

cionales que faltan, y en las más 
grandes, colmar los barrios con 
más de un puntos de encuentro.

Desde el partido destacaron 
que esas sedes no son locaciones 
alquiladas, son espacios que los 
propios militantes ofrecen. Son 
salones o garajes de sus casas que 
ofrecen para que sean utilizados 
por la comunidad. “La idea es 
copar la capital con locales par-
tidarios”, destacaron.

Por otra parte, las elecciones 
en los centros vecinales de este 
año serán el desafío a corto plazo 
en el partido. El Frente Cívico de 
la capital, liderado por Graciela 
Villata como jefa de bloque en el 
Concejo Deliberante, y el conce-
jal Martín Juez quien lidera a los 
equipos de la juventud, armaron 
un equipo para asesorar a todos 
los equipos barriales. Ya cuentan 
con asesoría letrada y de comu-
nicación, para brindar apoyo a 
los referentes que se presentarán 
como candidatos en los barrios.

Si bien en la capital hay más 
de cuatrocientos barrios y no 
creen tener presencia en todos los 
comicios, la estructura partidaria 
ya está en marcha para lograr 
el armado en la mayor parte del 
territorio.   
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(Viene de Tapa)
La reconfiguración en la matriz de estas 

Legislativas será, sin dudas, la suspensión 
de las Paso que se sancionó la semana 
pasada en el Congreso y abre un escenario 
que no dejará de multiplicar alquimias, 
boletas, alianzas y candidatos. Aun sin la 
escala de agosto.

Sin embargo, antes de todo eso, la 
política cordobesa deberá debatir en dos 
grandes espacios como el PJ, columna 
vertebral y socio ampliamente mayoritario 
de Hacemos -Partido Cordobés a los ojos 
de Llaryora-, y la UCR, histórica y cente-
naria fuerza que desde hace años amaga 
también en esta provincia con un refresh 
que no llega.

Y, particularmente, qué harán dos im-
portantes referentes que tiene cada partido, 
en el caso del oficialismo, el exgobernador 
Juan Schiaretti; en el radicalismo, el jefe del 
bloque en Diputados, Rodrigo de Loredo. 
Cierto es que las urgencias son distintas, 
la carrera política también, pero los con-
dicionamientos similares. Ya que sin 2025 
no hay 2027.  

No obstante, al margen del destino 

electoral, los dos arriesgan su liderazgo; o 
bien, buena parte de este.

El peronismo se escuda en aquel viejo 
axioma de que “quien gobierna, conduce” 
y el schiarettismo puro -sobre todo el con-
temporáneo del exmandatario- prefiere 
trasladar el peso de las responsabilidades, 
y al parecer de las listas, al propio Llar-
yora. Quien, a pesar del entusiasmo para 
convencer a su antecesor de que juegue, 
no desconoce el escaso interés de Schia-
retti por arriesgar su capital político en 
esta instancia.

Del peronismo bifronte a un radica-
lismo de vientre subrogado. De Loredo se 
expone todas las semanas a un desaire de 
sus correligionarios que, por ahora no se lo 
dicen, pero se lo muestran en gestos como 
ocurrió el miércoles pasado después de una 
dura advertencia que el propio diputado 
había lanzado en redes y se le desmarcaron 
en la votación contra el impuestazo.

Con la misma subestimación que De 
Loredo definió al juecismo como un “pu-
ñadito de legisladores”, todos, no sólo el 
Frente Cívico, observan la desesperación 
con la que el radical pierde ese liderazgo 

Liderazgos en la mira
Cada vez quedan menos dudas de que De Loredo no ejerce ese rol para la totali-
dad del radicalismo. Mientras, sin las Paso, el peronismo bifronte está frente a una 
oportunidad, pero al mismo tiempo un desafío.

“(Luis) Juez y (Rodrigo) 
De Loredo solos, en esta 
elección no llegan a los dos 

dígitos. Por eso se tienen que subir 
al caballo ganador que es la lista 
de (Javier) Milei”, dijo el ministro 
de Vinculación Comunitaria de la 
Provincia, Daniel Pastore. Frase 
que resaltó la semana pasada en 
#MesaChica, el streaming de Alfil 
que contó con la participación 
del integrante del gabinete llar-
yorista.

Siendo una de las personas 
que más conoce al gobernador 
Martín Llaryora, Pastore habló de 
todo. Dijo que la relación entre el 
gobernador y su antecesor, Juan 
Schiaretti “está en 10 puntos”, 
misma puntuación que le dio al 

vínculo entre el actual mandata-
rio y la vicegobernadora Myrian 
Prunotto, el intendente Daniel 
Passerini y la senadora Alejandra 
Vigo. “Martín es muy agradecido, 
él no se olvida que, en su primera 
elección en San Francisco, Schia-
retti y, sobre todo, Alejandra, lo 
respaldaron mucho”, dijo Pastore.

Quien, además, definió la 
relación entre Llaryora y la dipu-
tada nacional Natalia de la Sota, 
con “un 8”. “Martín habla, es una 
persona de diálogo”, dijo.

Pastore también resaltó la 
gira del gobernador por Medio 
Oriente en busca de fondos y 
señaló que “Córdoba está muy 
bien catalogada y nunca entró 
en default”. “La calificación de la 
deuda cordobesa es mejor incluso 
que la del Gobierno nacional. Nos 

dicen que si Córdoba fuera un país 
tendríamos acceso sin inconve-
nientes a los créditos”, sostuvo.

El ministro desestimó que, por 
ese contexto, el oficialismo pro-
vincial se haya despegado de una 
cruzada que inició en Diputados 
el bloque que conduce Miguel Pi-
chetto. Aunque sostuvo que, en su 
momento el silencio de Juez y De 
Loredo se debía a “una posición 
incómoda”.

“Es una situación complica-
da la de nuestros opositores en 
Córdoba, hay un contexto que es 
la elección de octubre. Hay diri-
gentes importantes que no tie-
nen votos, no tienen electorado. 
Ninguno de los dos, ni Juez como 
así tampoco De Loredo, llegaría 
a los dos dígitos con una boleta 
propia, por eso se ven necesitados 

#MESACHICA

“Llaryora quiere discutir el modelo de 
los consorcios camineros y canaleros”
El ministro de Vinculación Comunitaria, Daniel Pastore, fue el entrevistado en el 
streaming de Alfil y se dijo que el gobierno no desactivó esa posibilidad. Además, 
sostuvo que “Juez y De Loredo solos, en esta elección no llegan a los dos dígitos”.

de subirse a quienes sí tienen los 
votos. La gente en octubre va a 
votar a La Libertad Avanza. Eso 
les presenta una incomodidad 
porque sus ideas no encajan con 
las ideas libertarias. Una cosa es 
cuando va todo bien, otra cuando 
las cosas van mal”, afirmó.

En tanto, acerca de la cuestión 
impositiva Pastore señaló: “si soy 
opositor y no critico una actua-
lización impositiva no entiendo 
más nada, pero lo sobreactuaron.  
Hubo una actualización con tope 
del 172% en el 99% de los cedulo-
nes, lo que queda por fuera es el 1% 
que son 21 mil casos. El radicalis-

mo acompañó el Presupuesto y 
ahora sobreactúa”.

Mientras que, no cree que el 
Inmobiliario Rural esmerile la 
relación con el campo, repasó las 
reuniones que el propio Llaryora 
tuvo con la Mesa de Enlace antes 
del Presupuesto y en enero por el 
tema de las retenciones, y dijo que 
“el gobernador quiere discutir el 
modelo de los consorcios cami-
neros y canaleros”. “No vamos 
a tomar decisiones unilaterales, 
pero hay un nuevo modelo de país 
que es el retiro del Estado para 
ceder ante el privado. Si el privado 
lo puede hacer, claro”. 

en cuentagotas.
Ojo que así como los legisladores 

UCR mandan varios WhatsApp antes de 
levantar o no la mano; los del PJ hacen lo 
propio en algunas ocasiones. En definitiva, 
con zigzagueos, incomodidades, incohe-

rencia y doble vara a la hora de enfrentar 
la corrupción de este Gobierno nacional, 
el único que se puede jactar de liderar su 
propio espacio es Luis Juez.

Lo que haga el senador con esa porción 
y para qué le alcance, es otro cantar.
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Bertie Benegas 
Lynch y Laura 
Soldano

Enroque corto Río Cuarto
Por Gabriel Marclé y Julieta 
Fernández

Soldano dio un nuevo 
paso

“A 
llenar de leones el Con-
greso” fue la consigna 
del encuentro que tuvo 

lugar en la ciudad de Córdoba y del 
cual participaron referentes de La 
Libertad Avanza Río Cuarto. Entre 
ellos, Laura Soldano. El informan-
te le compartía las imágenes a la 
cronista. 

Informante: Se ve que estu-
vo lindo el encuentro libertario 
con el diputado Bertie Benegas 
Lynch. Nos va a dejar mucho para 
charlar. Fíjese si ve algunas caras 
conocidas. 

Periodista: Laura Soldano y 
varios referentes más. Pablo Pe-
reyra, Eduardo Gutiérrez… 

I: Así es. Los más orgánicos 
y alineados a Bornoroni. Y fíjese 
cuál fue el enfoque de la actividad: 
una jornada de formación política 
pero con énfasis en el aspecto co-
municacional y la batalla cultural. 
No caben dudas de que Bertie es 
uno de los voceros principales de 
LLA en ese sentido. Y que haya 
estado Soldano reafirma el lugar 
que tendrá en esa batalla. Algo ya 

nos había adelantado Bornoroni 
cuando la presentó… 

P: Justo el aspecto comunica-
cional… Entiendo que una de las 
tensiones que se generó con la 
gente que se desafilió hace poco, 
entre ellos referentes del depar-
tamento, tenía que ver con eso.

I: Algo de eso también me 
llegó. Y bueno, por lo que se ve, la 
reunión en Córdoba tuvo mucho 
que ver con el rol de las redes 
sociales. Yo estoy firmemente 
convencido de que esa lógica no 
es suficiente. La gente no es tonta y 
no se puede descansar solo en eso. 
Pero no nos olvidemos de algo 
que me parece más interesante: fí-
jese que Laura Soldano tiene otro 
perfil en Instagram que tiene que 
ver netamente con su militancia 
libertaria y tiene varios posteos 
desde hace casi un año. Esto 
claramente se ha gestado desde 
antes y quizás no la vimos venir. 

P: ¿Qué me dice de la consig-
na que sale en algunas fotos? “A 
llenar de leones el Congreso”. 
Me parece que también lo pode-
mos tener en cuenta entre tanto 
“run run” de una candidatura de 
Soldano. 

I: Totalmente. Alimenta esa 
idea. 

“Con 40 grados no 
salgo a ningún lado”

D
urante la jornada del 
sábado, el informante 
enviaba un mensaje a la 

cronista para comentarle sobre 
algunos cortes de luz en distin-
tos puntos de la ciudad. 

Informante: Acá, improvi-
sando con unas bolsas de hielo 
para hacer frente al calor inso-
portable. ¿Usted?

Periodista: Con el ventilador 

que prácticamente no tiene 
descanso. Lo está dando todo. 

I: Desearía poder decir lo 
mismo pero ando renegando. 
Hace como una hora no tengo 
luz y no me dan bola desde EPEC. 
Plena siesta. No sé si por tareas 
de mantenimiento o qué pero sé 
que en algunos puntos de Banda 
Norte y el Alberdi estamos así. 
No sé si en alguna otra zona. 

P: Ojalá vuelva pronto el 
servicio. Es inhumano este ca-

lor. Mientras tanto, mucha agua 
para no deshidratarse.

I: No queda otra. Justo veía 
que hay muchas actividades 
para hacer el fin de semana, 
pese al calor. Estuvo el show de 
Las Peñas del Anfi con Peteco 
Carabal y me hubiese encantado 
ir pero la verdad que, a esta edad, 
ya no me dan ganas de mover-
me de mi casa. Como dijo Lilita 
Carrió: “Con 40 grados no salgo 
a ningún lado”. 

ALFIL     RIO CUARTO

Seguridad: presentaron Grupo de Saturación 
y UCR pincha desde la Legislatura
Tras la reunión entre el Municipio y el secretario de Seguridad provincial, la Policía presentó el Gru-
po de Saturación Móvil para cubrir los sectores más críticos. Con Grich y Gvozdenovich, la UCR Río 
Cuarto busca trasladar la discusión al plano provincial.

 Por Julieta Fernández

L
a semana pasada, un hecho de vio-
lencia e inseguridad destrabó una 
nueva protesta fuera del Palacio de 
Mójica: un cadete resultó baleado en 

el macrocentro de la ciudad. Horas después 
del reclamo movilizado por los cadetes de la 
ciudad, el secretario de Seguridad de la Pro-
vincia, Ángel Bevilacqua visitó Río Cuarto 
y se reunió con el intendente y funcionarios 
municipales.

En diálogo con el programa Poster Cen-
tral, Bevilacqua consideró que “Río Cuarto 
tiene una complejidad del delito como en 
Córdoba Capital” y fue taxativo en que la res-
ponsabilidad de la Seguridad la tiene el Estado 
Provincial. “Los municipios hacen un trabajo 
preventivo”, aseguró. Tras la reunión, el fun-
cionario había remarcado que, en la Capital 
Alterna, “se está haciendo un gran trabajo con 
la Central de Monitoreo, con la Guardia Local, 

con Ojos en Alerta, entre otros programas”. En 
el encuentro también estuvo presente el sub-
jefe de la Policía Provincial, Antonio Urquiza, 
quien además afirmó que el intendente aún no 
habría planteado la pronta implementación 
del uso de armas menos letales por parte del 
personal de la Guardia Urbana Local. En dicha 
reunión también estuvo presente el secretario 
de Gobierno, Roberto Koch y el subsecretario 
de Seguridad, Rafael Filippa. 

Como resultado del encuentro, las au-
toridades anunciaron que enviarían más 
efectivos y móviles para patrullar la ciudad. 
El viernes comenzó a funcionar el Grupo de 
Saturación Móvil (GSM) que, según señalaron 
desde la Policía local, “cubrirán los sectores 
más vulnerables a los hechos de inseguridad 
y se irá desplazando de acuerdo a la planifica-
ción que se hará día por día”. Según señalaron 
desde la Unidad Departamental, se incorpo-
raron oficiales y agentes que forman parte del 
personal de la dependencia Río Cuarto y que 

esta división dependerá del Departamento de 
Unidades Especiales. Agregaron que se incor-
poró una flota de móviles y recursos logísticos 
y tecnológicos para este grupo en particular. 

Bevilacqua también se refirió a aquellos 
municipios que han incorporado las armas 
menos letales para el personal de la Guardia 
Urbana (por ejemplo, Córdoba Capital): “Hay 
municipios que han avanzado en eso, aunque 
sabemos que la guardia no puede detener a 
una persona. He sido intendente 15 años y yo, 
como intendente, le daría el arma no letal para 
que puedan tener tener una herramienta más 
para actuar en un conflicto”, señaló el funcio-
nario provincial a FM Gospel. Cabe recordar 
que, a comienzos de enero, el subsecretario 
de Seguridad municipal, Rafael Filippa, ya 
había anticipado que estaba previsto que la 
guardia urbana local comience a utilizarlas 
(luego de las respectivas capacitaciones y el 
cumplimiento de los requisitos necesarios 
para avanzar en ese sentido).

UCR se reunió con sus legisladores
En la Casa Radical de Río Cuarto se llevó 

adelante una reunión en relación al eje de la 
inseguridad. Entre los presentes, estuvieron 
los concejales radicales Gabriel Abrile, Anto-
nella Nalli y Ana Vasquetto; además del legis-
lador departamental, Ariel Grich. “Se acordó 
reforzar el reclamo desde distintos frentes: 
el partido, el bloque de concejales y la Legis-
latura. Con pedidos de informe y proyectos 
propositivos”, aseguró un dirigente radical a 
este medio. Horas después, el legislador Grich 
y el jefe del bloque radical en la Legislatura, 
Matías Gvozdenovich, publicaron un video 
en sus redes sociales y requirieron una ma-
yor presencia policial “para que Río Cuarto 
y todas las ciudades del interior de Córdoba 
no se asemejen a Rosario”. Aseguraron que 
ya presentaron un pedido de informe en la 
Legislatura para conocer cuántos móviles y 
efectivos policiales “están realmente dispo-
nibles en la ciudad”. 
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- El ministro mantuvo contactos con el secretario del Tesoro estadounidense. 

- El funcionario de Trump ponderó los avances en la macro 
y las desregulaciones aplicadas, entre otras medidas.

- El interlocutor del ministro es clave para apuntalar el avance de un 
acuerdo con el fondo, después de la reunión de Milei con Georgieva.

Casas particulares:
oficializan 
remuneraciones 
horarias y mensuales
mínimas 

Derecho Informático

Leyes y Comentarios

Música libre para todo
el mundo

2.364.529,49 pts. 1,90%S&P Merval 1.062,53 1.132,42Euro Compra Venta1.205,00 1.225,00Dólar blue Compra Venta1.029,93 1.088,45Dólar Compra Venta
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Una estadía en un establecimiento de
esas características fue considerado
por un tribunal como suficiente 
placer compensatorio para 
resarcir daños por un accidente 
de tránsito. 

JUSTICIA

Un hotel tres estrellas
lo compensa

8A

Un tribunal de Villa María ratificó la
obligación de un padre, pese a las
objeciones de éste sobre la filiación,
y mantuvo la sanción a su abogado
por la conducta dilatoria.

La cuota alimentaria
y la multa

10A

Caputo se reunió con funcionario 
de EEUU para profundizar vínculos,
con vistas a un acuerdo con el FMI

Avanza el traspaso
de Fadea a Córdoba, 
por fuera del esquema
de compensaciones 
con Nación
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- Las negociaciones pasan ahora porque el Estado nacional 
garantice contratos a plazo con la Fuerza Aérea. 

- Hoy, la facturación de la empresa depende en 65% 
de esos ingresos.

- La compañía logró equilibrar sus números y diversificó 
negocios, sumando acuerdos con privados.

- Las conversaciones fueron excluidas del Régimen de Extinción
de Obligaciones Recíprocas, logro de Llaryora.

Municipios de todo el
país promoverán 
el mutualismo como
factor de desarrollo
- Cooperar y CAM firmaron un
acuerdo de integración en el marco
de la Red de Municipios Cooperativos. 

- "En el interior del interior, ante
los problemas y las adversidades, 
las comunidades se aferran 
a soluciones que vienen desde 
el municipio, las cooperativas 
y las mutuales”, destacan.

8A

La producción fabril
pyme aumentó 12,2%,
según CAME

ECONOMÍA Casal propone 
actualizar los 
montos del 
contrabando menor 

- El procurador General interino 
envió un oficio al Ministerio de 
Justicia para modificar los valores
fijados en el Código Aduanero, 
que han quedado desactualizados
debido a la inflación. 

- La propuesta busca evitar que 
infracciones de menor relevancia
sean criminalizadas y aliviar la 
carga del sistema judicial federal.

Transporte: debuta 
el Grupo FAM y definen
la implementación
de la SUBE

3A

3A

2A

Desregulación 
del mercado 
inmobiliario: 
Fepuc alertó sobre
riesgos legales y
constitucionales

Se disparan las 
inversiones inmobiliarias
en CABA y se llevan 
fondos cordobeses

NEGOCIOS
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E
l traspaso de la Fábrica Ar-
gentina de Aviones (Fadea)
de la Nación a Córdoba regis-

tró avances aunque hay un punto
clave que por ahora impide un
acuerdo definitivo: que el Ministe-
rio de Defensa garantice los con-
tratos con la Fuerza Aérea para el
mantenimiento de los Hércules y
la modernización de los Pampa.

Esos convenios, que en rigor ya
se están ejecutando, es decir, de-
vengando una erogación para la
fábrica, no tienen contratos en fir-
me con el Estado por lo que no in-
gresan fondos pese a las tareas rea-
lizadas.

Sin esos acuerdos, Fadea no tie-
ne el sustento clave para su tarea
principal.

Sucede que, si bien tras la presi-
dencia del cordobés Fernando Si-
billa -quien renunció días atrás- la
fábrica logró diversificar negocios
y pasar de depender en 90% de la
facturación a la Fuerza Aérea a
65%, producto de los acuerdos ya
vigentes pero ampliados con la
brasileña Embraer y con otros ope-
radores privados, los convenios
con el Estado siguen siendo claves

para asegurar la continuidad de la
compañía.

Para tener una noción en cifras,
el año pasado se facturaron a pri-
vados unos ocho millones de dóla-
res y para este año se estiman
unos 15 millones de dólares. En
tanto, los contratos con la Fuerza
Aérea suponen unos 30 millones
de dólares.

“Digamos que la empresa, más
allá de mejorar sus resultados,
hoy tiene un problema financiero
porque realiza tareas por las que
no recibe ingresos producto de
no haber firmado aún los contra-
tos con Defensa”, resumió una
fuente consultada por CCoommeerrcciioo
yy  JJuussttiicciiaa..

Condiciones
Esa falta de un acuerdo en firme
con el Estado es el principal escollo
por el que el traspaso de Fadea a la
Provincia aún no se concretó, más
allá de algunos detalles menores.

“Fadea es una empresa estraté-
gica, Milei se la quiere sacar de en-
cima pero sabe que no puede pres-
cindir de su estructura para la mo-
dernización de los Pampa y el
mantenimiento de los Hércules”,
reveló el informante.

El gobernador Martín Llaryora
sabe que, sin esos contratos ase-
gurados por al menos tres años,
la empresa no tiene chances de

sostenerse con los negocios que te-
jió con los privados, pese a que ése
es el objetivo de cara al futuro.

Por lo demás, la idea del manda-
tario es, tal como lo anticipó CCoo-
mmeerrcciioo  yy  JJuussttiicciiaa, la empresa sea
manejada por el sector privado,
más allá de que la Provincia sea la
accionista principal.

En ese contexto, el tema ya fue
hablado largamente con autori-
dades de la Unión Industrial de
Córdoba (UIC), muy involucra-
das en la operación y -particular-
mente- en el futuro manejo de la
compañía.

Fuera del régimen
Un dato no menor es que toda la
negociación se está desarrollando
por fuera del denominado Régi-
men de Extinción de Obligaciones
Recíprocas, propuesta a la que ad-
hirió la Provincia de Córdoba y que
apunta a compensar deudas y
acreencias mutuas entre la Nación
y las provincias.

Originalmente, el jefe de Gabi-
nete, Guillermo Francos, había su-
gerido que el tema Fadea iba a in-
cluirse en ese Régimen.

Sin embargo, el traspaso quedó
fuera y en principio se incluyeron
en esa negociación las acreencias
que reclama la Provincia por la Ca-
ja de Jubilaciones, entre otros re-
clamos.

La Municipalidad de Córdoba
pondrá en marcha desde hoy los
primeros cambios de una serie de
modificaciones de fondo que im-
plicarán la reconfiguración del
servicio urbano de pasajeros que
opera en la ciudad.

Concretamente desde hoy, el
Grupo FAM asumirá la prestación
de los corredores 2, 5 y 7, junto a
las líneas 600 y 601 de ómnibus. 

La modificación, anunciada por
el intendente Daniel Passerini el
viernes pasado, es parte de un
cambio en el esquema del servicio
que incluirá la futura implemen-
tación del transporte metropolita-
no, en conjunto con la Provincia.

El convenio firmado con el Gru-
po FAM tiene vigencia por un año
y es un contrato precario. Cerca
de 980 empleados se trasladarán
de la ex Tamse a la empresa Nue-
vo Quebrachal, en un proceso que
busca consolidar la prestación de
servicios en el sistema urbano.

La nueva flota que integrará el
servicio se compone, en parte, de
298 ómnibus. Según los anuncios,
la mitad es nueva y se adquirirá a
un costo estimado de U$S200 mil
cada uno, que se traduce en una
inversión final de cerca de U$S30
millones. La otra mitad de la flota
serán coches usados aunque de
poca antigüedad.

En paralelo, para los corredores
3 y 8 se proyecta la llegada de una
nueva empresa, cuyos accionis-
tas provendrían de las firmas In-
tercórdoba y Sarmiento, que tie-
nen presencia en el sistema inte-
rurbano.

Se prevé que esta nueva com-
pañía, denominada Sí Bus, ad-
quiera la flota que actualmente
opera Tamse y comience a operar
durante la segunda quincena de
marzo. De concretarse la opera-
ción, la empresa municipal se
desprenderá de aproximadamen-
te 200 ómnibus, por los que se pa-
garon hace poco tiempo millones
de pesos.

Con la entrada de estas em-
presas, el sistema de transporte
urbano quedará dividido de for-
ma diferente a la actual: la ex
Tamse operará los corredores
verdes (A, A1, B, B1, C y C1); Co-
niferal continuará con los corre-
dores 1, 4 y 6; Grupo FAM gestio-
nará el 2, el 5 y el 7; y es posible
que Sí Bus asuma la prestación

en los corredores 3 y 8. La Munici-
palidad apunta a finalizar marzo
con este nuevo esquema operativo.

Además, se prevé avanzar hacia
un nuevo marco regulatorio que
permita licitar este esquema por
10 años. La intención es garanti-
zar estabilidad y continuidad en la
prestación del servicio, adaptán-
dolo a las demandas actuales y fu-
turas de la ciudad.

SUBE
En paralelo, desde el municipio
confirmaron que es inminente el
debut de la tarjeta SUBE, sistema
de pago que comenzaría a operar
desde mediados de marzo.

La implementación de esa tar-
jeta permitirá que el Estado muni-
cipal y el Gobierno provincial ac-
cedan a nuevos fondos prove-
nientes de los Atributos Sociales
(ATS) que incluye ese plástico, si-
tuación que podría generar un
ahorro de hasta $1.400 millones
en las arcas públicas. La tarjeta
SUBE no generará costos operati-
vos para la Municipalidad, ya que
el Gobierno nacional reintegra el
canon de uso del sistema.

El principal cambio para los
usuarios se traducirá en la necesi-
dad de registrar la tarjeta para ac-
ceder a los descuentos de la Tarifa
Social Federal. Este proceso se po-
drá realizar en los centros de Parti-
cipación Comunal (CPC) y permi-
tirá, mediante un cruce de datos
con la Anses, determinar de forma
automática si el usuario califica
para algún beneficio. Además, el
registro facilitará la recuperación
del saldo en caso de pérdida o ro-
tura de la tarjeta, y permitirá el ac-
ceso al historial de viajes.

Una innovación adicional es la
SUBE Digital, diseñada para celu-
lares con Android 8 o superior y
tecnología NFC. Esta función gra-
tuita de la app SUBE permite car-
gar hasta $40 mil y pagar el boleto
simplemente acercando el celular
a la validadora. Además, se podrá
acreditar saldo mediante la fun-
ción “Carga a Bordo”, que valida
electrónicamente las recargas di-
rectamente en la validadora del
colectivo, siempre que la unidad
disponga de conexión a internet.
Las nuevas validadoras SUBE in-
corporan tecnología que permiti-
rá el uso de tarjetas de crédito, dé-
bito y billeteras virtuales.

Transporte: 
debuta el Grupo FAM y definen 
la implementación de la SUBE

Las negociaciones pasan ahora porque el Estado nacional garantice contratos 
a plazo con la Fuerza Aérea. Hoy, la facturación de la empresa depende en un
65% de esos ingresos. La compañía logró equilibrar sus números y diversificó
negocios, sumando acuerdos con privados. Las conversaciones fueron excluidas
del Régimen de Extinción de Obligaciones Recíprocas, logro de Llaryora

Avanza el traspaso de Fadea a
Córdoba, por fuera del esquema
de compensaciones con Nación

Alfredo Flury
aflury@comercioyjusticia.info
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Un estudio reciente detectó la 
presencia de microplásticos en la 
placenta de embarazadas. Aunque 
aún se desconoce el impacto exacto 
de estos microplásticos en la salud 
del feto y la madre, este hallazgo 
plantea serias preocupaciones 
sobre la exposición humana a la 
contaminación por plásticos.
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Llaryora y Passerini 
abren el ciclo lectivo 
en medio de un paro 
docente nacional
nLa UEPC adhirió a la medida acordada por 
CTERA nReclaman la reapertura de la paritaria 
al gobierno de Milei y el pago del Fonid nEn la 
provincia, hoy se sabrá si los educadores aceptan 
la oferta salarial oficial nUn informe revela que el 
39% de los maestros tiene más de un empleo / página 5

En un importante gesto, Trump recibió a Milei para un breve encuentro en medio de la CPAC.

“Uvita” celebra con Zelarayán.

nLa Municipalidad infor-
mó que desde hoy habrá 679 
ómnibus en las calles de la 
ciudad nLa nueva empresa 
se hará cargo de los corredo-
res 2, 5, 7, 600 y 601 / página 5

nEl mandatario norteamericano lo recibió en una cumbre ultraconservadora n“Estoy 
orgulloso de vos”, le dijo nEl BID prometió un crédito de US$ 1.000 millones / página 3

comienzo de clases

novena gira en estados UnidosEl transporte retoma su 
frecuencia normal y se 
suma la empresa Fam

Milei logró un apoyo clave de Trump en 
medio del escándalo por la cripto $Libra

informe del indec

La pobreza se estabiliza en torno 
al 40% de la población argentina
Según los números del instituto, la indigencia llega-
ba al 9,7% al fin del tercer trimestre de 2024 / página 4

aUtorizada por el ersep

La Epec tendrá tarifas diferentes, 
según el horario del consumo
nHabrá horario pico, horario valle y horario resto 
nLa intención es que los usuarios organicen sus 
consumos nBeneficiaría a 267.000 clientes / página 6

selección argentina

Caminando hacia el mundial: la ruta de la Scaloneta

torneo apertUra

Belgrano logró 
el primer 
triunfo de la 
era Zielinski
Con un doblete de “Uvita” 
Fernández, el Pirata ven-
ció 2-0 al Halcón / página 11

análisis

¿Para qué 
sirven las 
encuestas 
políticas?
eduardo ingaramo / página 6

en el parqUe de las tejas

Córdoba festejó 
el Año Nuevo 
Chino con un 
gran festival
nLa celebración tuvo lu-
gar el sábado y domingo 
nActuaron Los Caliga-
ris, entre otros / página 7 Hubo una gran convocatoria.
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Llaryora y Passerini encabezarán los actos de apertura en dos escuelas cordobeses

Arranca el ciclo lectivo 2025 
con paro y reclamos varios

En medio de la realización del 
paro docente convocado por la 
Confederación de Trabajadores de 
la Educación de la República 
Argentina (CTERA) al que adhie-
re la Unión de Educadores de la 
Provincia de Córdoba (UEPC), hoy 
arrancará el ciclo lectivo en las 
escuelas de toda 
l a  P ro v i n c i a . 
Tanto el goberna-
d o r  M a r t í n 
Llaryora, como el 
i n t e n d e n t e 
Daniel Passerini 
realizarán los actos de apertura en 
distintos establecimientos.

La UEPC ya anunció que los 
docentes provinciales adherirán 
el paro de hoy previsto a nivel 
nacional. La medida es la res-
puesta de CTERA a la negativa 
que mantiene el gobierno de 
Javier Milei a llamar a la paritaria 
nacional docente y a la quita del 
pago del Fondo Nacional de 

Incentivo Docente (Fonid) que, 
en el caso de Córdoba, fue asu-
mido por la Provincia.

Por otra parte, la UEPC deci-
dirá hoy si acepta la oferta de 
actualización salarial que le acer-
có el gobierno de Martín Llaryora 
l a  semana  pasada .  Será  l a 

A s a m b l e a 
Provincial reso-
lutiva de dele-
gadas y delega-
d o s  d e p a r t a -
mentales.

En paralelo, 
el Gobernador encabezará el ac-
to inaugural del inicio del ciclo 
lectivo en la provincia hoy a las 
10 horas. El evento tendrá lugar 
en la  escuela Carlos Guido 
Spano, en Villa Benegas, en las 
Altas Cumbres y se transmitirá 
en vivo a través de las redes so-
ciales del gobierno provincial.

En este  marco,  desde la 
Provincia destacaron que ya son 

852 las escuelas rurales y de alta 
montaña que ya cuentan con co-
nex ión a  in ternet  sa te l i ta l 
(Starlink). Sólo restan colocar 19 
antenas, las que estarán instala-
das entre hoy y mañana.

“La educación es el pilar del 
desarrollo y el futuro de Córdoba. 
Por eso, garantizar internet en 
las escuelas rurales de todo el 
territorio provincial amplía el 
acceso al conocimiento y forta-
lece las oportunidades de apren-
dizaje para los estudiantes”, des-
tacaron desde el Panal.

Por su parte, el intendente 
Passerini abrirá el ciclo lectivo mu-
nicipal 2025 hoy a las 8.30 junto a 
familiares, estudiantes y docentes 
de la escuela Jorge Luis Borges  
ubicada en la calle Barranca del 
Paraná 3193 esquina José de 
Arredondo de barrio San Jorge de 
nuestra ciudad. El acto también 
se transmitirá a través de las redes 
sociales del municipio.

La UEPC decidirá hoy 
si acepta la propuesta 

salarial que el gobierno 
provincial le acercó la 

semana pasada

Cuatro de cada 10 educadores 
cordobeses tiene multiempleo

El 60% de los docentes de la 
provincia son el único o el prin-
cipal sostén económico del hogar 
y el 39% realiza otras actividades 
no relacionadas con el sistema 
educativo para generar ingresos 
complementarios. En tanto, siete 
de cada diez (69%) viven en ho-
gares de tres o más personas. La 
mitad (49%) tiene hijas o hijos en 
edad escolar, y en 
estos hogares, el 
41% tiene más de 
una  h i j a  o  h i jo . 
Además, el 51% tie-
ne otros familiares a 
cargo y, de ellos, el 
56% t iene dos o 
más. Los datos sur-
gen del Instituto de Capacitación 
e Investigación de las y los 
Educadores de Córdoba (Iciec-
UEPC). La investigación, titulada 
“El trabajo de enseñar en la pro-
vincia de Córdoba. Condiciones, 
prácticas, opiniones y preferen-
cias”, recoge información de una 
encuesta realizada entre docentes 
de toda la provincia entre octubre 
y noviembre del año pasado. 
Participaron 1.114 docentes (afi-
liados y no afiliados a UEPC) de 

166 escuelas estatales y privadas 
de 133 localidades de los 26 de-
partamentos de la provincia. Un 
buen número de los encuestados 
admite vulnerabilidad económica 
en el último año, lo que obliga al 
endeudamiento y, en algunos ca-
sos, a la suspensión de pago de 
servicios y bienes básicos. “Ante 
la pérdida del poder adquisitivo 

del salario, los do-
centes se han visto 
en la necesidad de 
buscar ingresos com-
plementarios con 
otros trabajos. Eso 
nos da cuenta de la 
forma en la que se 
sobrecarga los cuer-

pos de los sujetos que dan clases”, 
sostiene Gonzalo Gutiérrez, direc-
tor del instituto. Además, más del 
90% de los docentes realiza acti-
vidades extra áulicas y actividades 
administrativas que solicita el 
Ministerio de Educación. “Seis de 
cada 10 docentes dicen que les 
destinan más de 10 horas por se-
mana al trabajo con cosas que no 
pueden hacer en la escuela en su 
horario habitual formal”, detalla 
el investigador.

El 60% de los en-
cuestados son el 

único o el princi-
pal sostén econó-
mico del hogar

En LLA todos se señalan
La última semana fue una de las más difíciles 

para Javier Milei, y el escándalo del $Libra dejó con-
secuencias en su espacio político, incluyendo 
Córdoba. En la provincia, los referentes de La 
Libertad Avanza siguieron de cerca la crisis y anali-
zaron su impacto. Si bien internamente se considera 
que “lo peor ya pasó”, se reconoce que el episodio 
evidenció la necesidad de proteger mejor al 
Presidente. También quedó en evidencia quiénes sa-
lieron a defenderlo y quiénes optaron por el silencio. El 
senador Luis Juez fue criticado por su demora en pro-
nunciarse, mientras que el diputado Rodrigo de Loredo 
adoptó una postura intermedia. Entre los más enfáticos 
defensores estuvieron Luis Picat y Laura Rodríguez 
Machado, mientras que el MID cordobés evitó declara-
ciones. En un año electoral clave, estas reacciones no 
pasaron desapercibidas en el universo libertario.

De Loredo quiere saber
El diputado Rodrigo de Loredo y su equipo ago-

tarán la vía administrativa antes de llevar a la Justicia 
el reclamo contra los aumentos del impuesto 
Inmobiliario en Córdoba. Junto a los legisladores 
Alejandra Ferrero y Matías Gvozdenovich, presentaron 
un pedido de acceso a la información pública exi-
giendo conocer la fórmula del coeficiente CEI 2025, 
que consideran responsable de los “aumentos confis-
catorios”. Sin demasiadas esperanzas de obtener una 
respuesta clara, la oposición se alista para una batalla 
legal contra la Provincia. El pedido busca documen-
tación que explique cómo se calculó el impuesto. El 
escrito presentado ante la Secretaría de Ingresos 
Públicos exige detalles técnicos del CEI 2025 y su 
fórmula matemática, en un intento por desentrañar 
lo que desde la UCR califican como una “fórmula se-
creta” que impactó en la presión fiscal provincial.

El Gobernador le 
envió “fuerzas”
al papa Francisco

El gobernador Martín Llaryora le 
deseó al papa Francisco una pronta 
recuperación a traves de sus cuentas 
en las redes sociales. En un mensa-
je publicado en la red social X, 
L l a r y o r a  e s c r i b i ó :  “ Fu e r z a 
#PapaFrancisco, rezamos por tu sa-
lud. Nuestro querido Papa es un lí-
der que inspira paz y esperanza, él 
representa el llamado a construir un 
mundo más justo basado en la dig-
nidad humana. Deseamos de cora-
zón tu pronta recuperación @
Pontifex_es”. Cabe recordar que el 
Papa está en estado crítico en el hos-
pital Gemelli de Roma, aunque no 
ha tenido nuevas crisis respiratorias, 
“pero algunos análisis de sangre 
muestran una insuficiencia renal 
inicial leve, actualmente bajo con-
trol”, según el parte médico difun-
dido por el Vaticano. El pontífice fue 
internado el pasado 14 de febrero 
con una neumonía bilateral (para 
más información, ver página dos).

Sube la cantidad de 
colectivos a 679 y se 
suma una empresa

A partir de hoy, con el inicio del 
ciclo lectivo, la Municipalidad in-
crementará la cantidad de unida-
des en funcionamiento y dispondrá 
de una flota de 679 colectivos en 
calle de manera diaria y continua 
para dar sostenimiento al incre-
mento de demanda del sistema de 
transporte. En las calles circularán 
234 unidades operadas por el 
Grupo Fam (El Quebrachal SRL) 
que desde hoy tomará funciones 
en los corredores 2, 5 y 7 y las lí-
neas 600 y 601; un total de 167 
coches de Tamsau (continuadora 
de Tamse); y otros 278 correspon-
dientes a la empresa Coniferal. “La 
mejora en la prestación del servicio 
que beneficie a los cordobeses es 
un proceso que se ha iniciado y 
tendrá varias etapas que se com-
plementarán. Estos avances serán 
una realidad en poco tiempo con 
una serie de acciones concretas”, 
indicaron desde el municipio.

Construirán una 
sede universitaria 
en Capilla del Monte

C o n  l a  p re s e n c i a  d e  l a 
Vicegobernadora Myrian Prunotto, el 
ministro de Educación Horacio 
Ferreyra y la Rectora de la Casa de 
Altos Estudios, Julia Cuneo Oliva, se 
dio inicio a la construcción del nuevo 
edificio regional de la Universidad 
Provincial de Capilla del Monte. Esta 
sede se pensó con el fin de que miles 
de jóvenes del Valle de Punilla y zonas 
aledañas puedan continuar sus estu-
dios universitarios sin necesidad de 
trasladarse a la ciudad de Córdoba. 
La sede estará ubicada en calle 
Figueroa Alcorta al 700, un punto 
estratégico cerca del centro de la ciu-
dad. La configuración de la malla 
curricular de este año contará con un 
Profesorado de Biología, una 
Licenciatura en Administración de 
Empresas, Tecnicatura en Marketing 
y Negocios Digitales, Tecnicatura en 
Hotelería, Tecnicatura en Diseño 
Gráfico y una Tecnicatura en 
Programación Full Stack. 

Se habilitaron siete escuelas nuevas 
la comunidad educativa se prepara para el inicio del ciclo lectivo 
2025 con la inauguración de siete nuevos edificios escolares. se 
trata de establecimientos secundarios de formación Profesional 
ubicados en Colonia Tirolesa, Anisacate, río Ceballos, Villa de las 
rosas y el brete. Además, en unquillo y la Carlota abrirán sus 
puertas dos escuelas ProA, destinadas a alumnos de secundaria 
con un enfoque en tecnologías de la información y la comunica-
ción. estas incluyen especialidades en desarrollo de software y 
biotecnología, con espacios amplios para talleres, laboratorios, 
salas de arte y de informática, así como invernaderos para la 
orientación en biotecnología. la inversión total en la construc-
ción de estas escuelas ascendió a $28.943.977.074.
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Arrancó el operativo BEC 2025 en los barrios
La Municipalidad de Córdoba convoca a estudiantes, 

docentes y personal no docente a participar del Operativo 
BEC 2025, que se llevará a cabo en los Parques 
Educativos de la ciudad. Este programa, impulsado por 
la Secretaría de Educación en colaboración con la 
Asociación Civil Protagonistas Digitales, tiene como ob-
jetivo facilitar el acceso al Boleto Educativo Cordobés 
(BEC), que garantiza la gratuidad del transporte público 
para todos los miembros de la comunidad educativa. La 
Secretaría de Transporte de la Provincia brindará asis-
tencia para consultas y trámites relacionados con el BEC, 
aplicable a los niveles inicial, primario, secundario y 
superior en instituciones tanto públicas como privadas. 
Los operativos se realizarán diariamente de 10 a 13. Los 
participantes deberán presentarse con la documentación 
necesaria, que incluye su DNI, usuario y clave de CiDi 
nivel 2. Aquellos que ya cuenten con el BEC de años 
anteriores deben realizar la renovación anual a través de 

CiDi, con la opción de conservar el mismo plástico para 
su uso en el transporte público. El operativo de hoy se 
llevará a cabo en Parque Educativo Estación Flores, con 
dirección en Aviador Silvio Pettirossi 3737; mañana la 
secretaría se presentará en el Parque Educativo Noroeste, 
Barrio Villa Allende Parque; el miércoles el operativo 
tendrá lugar en el Parque Educativo Este, en barrio 
Maldonado; el jueves la secretaría se presentará en 
Parque Educativo Norte, barrio Marqués Anexo y en 
Parque Educativo Sur, barrio Congreso; finalmente, el 
viernes el stand estará en el Parque Educativo Sureste, 
barrio Nicolás Avellaneda. Este operativo se enmarca 
dentro del compromiso del Gobierno de la Provincia de 
Córdoba con el fin de garantizar el derecho a la educa-
ción. Para más información, los interesados pueden 
comunicarse al 0800-888-1234, por WhatsApp al 
351201-0651, de lunes a viernes, de ocho a 20, o me-
diante el chat de Atención al Ciudadano.

Un informe del Copec revela que casi la mitad de los ilícitos fueron robos y hurtos

Delitos en Córdoba: en enero 
se registraron 18.811 hechos

El Observatorio de Seguridad y 
Convivencia del Consejo para la 
Planif icación Estratégica de 
Córdoba (COPEC) dio a conocer 
el informe mensual correspondien-
te a los hechos delictivos denun-
ciados y registrados en la provincia 
durante enero de 2025.  Los datos 
presentados provie-
nen de denuncias 
registradas por el 
Poder Judicial de la 
P r o v i n c i a  d e 
Córdoba y de infor-
mación suministra-
da por la Dirección 
de Estadís t ica  y 
Análisis del Delito de la Policía pro-
vincial al Sistema Nacional de 
Información Criminal.

Durante ese mes, en la provin-
cia de Córdoba se registraron un 
total de 18.811 hechos delictivos, 
los cuales fueron clasificados se-
gún su modalidad de registro en 
denuncias particulares (14.334 
casos), intervenciones policiales 

(3.665 casos) y órdenes judiciales 
(11 casos), mientras que en 801 
hechos no se especificó la catego-
ría. Estas cifras reflejan el impacto 
de la delincuencia en la población, 
con un total de 17.186 víctimas 
identificadas. Del total de personas 
afectadas, 6.697 corresponden al 

s e x o  f e m e n i n o , 
8.121 al sexo mas-
culino y en 801 ca-
sos no se consignó 
esta información. 

Los robos y hur-
tos consumados re-
presentan el 47,78 
por ciento de los 

delitos denunciados en la provin-
cia de Córdoba. Hubo 5212 robos, 
4535 delitos contra las personas y 
3788 hurtos. También, por encima 
de las mil denuncias están Otros 
delitos contra la propiedad (2630) 
y Delitos contra la libertad (1175). 
Por debajo de los mil, están Delitos 
previstos en otra sleyes (340), 
Delitos contra la seguridad y el 

orden (215), Delitos contra la in-
tegridad sexual (69) y Muertes 
violentos (64).

La tasa provincial de hechos 
delictivos en Córdoba durante 
enero fue de 477 delitos por cada 
100.000 habitantes. Sin embargo, 
algunas regiones superaron am-
pliamente este valor, destacándo-
se el departamento Minas con la 
tasa más alta de 940, seguido por 
Punilla (929), San Alberto (841), 
Calamuchita (710), Totoral (680), 
Pocho (592), Capital (534), Santa 
María (532), Tulumba (527), 
Ischilín (522), Río Seco (509) y 
Cruz del Eje (506). En contraste, 
las tasas más bajas se registraron 
en Tercero Arriba, con valores sig-
nificativamente inferiores, y otros 
departamentos como Marcos 
Juárez (178), Sobremonte (250), 
General Roca (253), Río Primero 
(294), Unión (299) y San Justo 
(299) presentaron menos de 300 
hechos  de l i c t i vo s  por  cada 
100.000 habitantes.

El 47,78% de las 
denuncias en la

provincia de Córdo-
ba corresponden a 

robos y hurtos

Más de 100.000 documentos 
históricos fueron digitalizados

el proyecto está destinado a facilitar la accesibilidad de los archivos.

El Archivo Histórico de la Provincia concluyó con la digitalización 
de una considerable cantidad de documentos de alto valor histórico. 
Durante el año 2024 se llevó adelante la séptima etapa del proyecto 
“Digitalización del Fondo de Gobierno”, que contó con el financiamien-
to del Consejo Federal de Inversiones (CFI), una iniciativa para la con-
servación, estabilización y digitalización de documentos de gran valor 
patrimonial. En esta instancia se generaron 105.193 imágenes digitales 
de documentos que corresponden al período colonial y parte del perío-
do de Independencia en Córdoba. A través de este material es posible 
identificar la desintegración del orden colonial hasta la configuración 
de las provincias y las nuevas repúblicas americanas. Es decir, estas 
series documentales producidas por organismos oficiales dan cuenta 
de las acciones del gobierno provincial, en aquella época clave en la 
historia del país, y de procesos políticos, administrativos y sociales que 
marcaron la historia de la región y el continente. Los interesados podrán 
consultar los documentos digitalizados de manera presencial en la 
Biblioteca del Archivo Histórico o de manera remota, solicitando acce-
so a la sala virtual a través del correo archivo.historico@cba.gov.ar

pago a jubilados 
nacionales
la Administración nacional de 
seguridad social (Anses) informa 
que hoy comienza el cronograma 
de pago para aquellos jubilados 
y pensionados nacionales que 
superen el haber mínimo. en 
esta ocasión recibirán un nuevo 
aumento de 2,7%. durante la 
jornada, cobrarán los beneficia-
rios cuyos dnI terminen en 0 y 1, 
mientras que mañana cobraràn 
los dnI terminados en 2 y 3. Para 
más detalles se puede ingresar a 
www.anses.gob.ar.

ordenamiento 
la Municipalidad de Córdoba 
anunció que, a partir de esta 
semana, se llevará a cabo un 
nuevo cronograma de operativos 
de ordenamiento Ambiental en 
varios barrios de la ciudad. este 
programa, que busca reducir la 
proliferación del mosquito Aedes 
Aegypti, comenzará con recorri-
dos en Mercantil, nuevo Mercantil 

y Consorcio 16 de noviembre. la 
acción se desarrollará de forma 
escalonada. Hoy, las cuadrillas 
estarán en Mercantil y nuevo 
Mercantil. Mañana se trasladarán 
a Villa Allende Parque y el miérco-
les a Alicia risler. el jueves 27, el 
operativo se centrará en Parque 
futura, y el viernes 28 concluirán 
en el barrio seP.

startups en alza
el ecosistema de emprendi-
miento e innovación de Córdoba 
experimentó un crecimiento en 
2024 del 306% en el volumen 
total de inversión respecto al año 
anterior. Así lo reveló la nueva 
edición del estudio de Capital 
emprendedor 2012-2024, ela-
borado por la Agencia Córdoba 
Innovar y emprender, el cual 
actualiza el relevamiento de in-
versiones en startups cordobesas.  
según el informe en los últimos 
12 años, 141 startups lograron 
financiamiento a través de 247 
rondas de inversión.

córdoba en síntesis

Se celebró el Año Nuevo Chino en Las Tejas
Por primera vez, el Gobierno de la 

Provincia de Córdoba, a través de la 
Agencia Córdoba Cultura y la Agencia 
ProCórdoba, con el apoyo de la 
Embajada de la República Popular 
China en Argentina, el Instituto 
Confucio, universidades, cámaras 
empresariales y la comunidad china 
local, organizaron el evento “Córdoba 
celebra el Año Nuevo Chino 2025”. 
El evento tuvo lugar durante el fin de 
semana en el Parque de las Tejas. El 
Año Nuevo Chino, también conocido 
como el Festival de Primavera, es una 
de las festividades más importantes 
del calendario chino y, por primera 
vez, Córdoba fue protagonista de una 
celebración llena de color, música, 
cultura y tradición. El evento, de en-
trada entrada libre y gratuita, contó 
con la participación de autoridades 
provinciales y destacadas personali-
dades de la comunidad china en 
Argentina. En este sentido, Raúl 
Sansica, presidente de la Agencia 
Córdoba Cultura, mencionó: 
“Estamos muy contentos con la posi-

bilidad de que se incorpore un festi-
val, que tienen las principales ciuda-
des del mundo, a nuestra agenda de 
verano”. Durante el festejo, se pre-
sentó el Mercado del Dragón con 
diferentes productos de la cultura 
china: artesanías, fen shui, objetos de 

decoración y regalería. Además, el 
mercado contó con espacios para las 
infancias. También hubo stands de 
comida fusión, danzas tradicionales, 
lectura del horóscopo chino y exhibi-
ciones culturales y la participación 
especial de Los Caligaris.

el festival de dos días contó con la presencia de autoridades locales.
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Veronelli participó de numerosos ciclos de comedia en cine, teatro y TV.

TEATRO Y TV

Murió el actor 
Atilio Veronelli

El reconocido actor y guionista 
Atilio Veronelli murió este do-

mingo a los 65 años. Hasta el mo-
mento, familiares y allegados no 
confirmaron oficialmente la causa 
de su muerte, aunque en los últi-
mos años padeció varios problemas 
de salud, principalmente vincula-
dos a dificultades cardíacas.

En 2022, Veronelli estuvo in-
ternado en la Unidad Coronaria 
del Hospital Eva Perón de Merlo 
por una insuficiencia cardíaca. En 
aquel momento, el artista explicó 
en audios difundidos en redes so-
ciales que tenía grandes dificulta-
des para respirar. “Camino cinco 
pasos y siento como si hiciera dos 
cuadras”, comentó entonces. 
Además, relató que sufría un cua-
dro de anemia y que su estado 
general era de gran debilidad.

Mientras aguardan precisiones 
sobre las circunstancias exactas 
de su fallecimiento, colegas y ad-
miradores despidieron con triste-
za a una figura icónica de la tele-
visión, el teatro y el cine argenti-
no, que dejó su sello en éxitos 
c o m o  “ L o s  S i m u l a d o re s ” , 
“Casados con hijos” y “El palacio 
de la risa”, entre otros ciclos.

Además de sus problemas de 
salud, el trágico accidente moto-
ciclístico que sufrió su hijo hace 
14 años, lo alejó bastante de la 
pantalla. En ese oportunidad, 
Carlos Veronelli falleció tras per-
manecer 10 días en coma farma-
cológico tras caer de la moto en la 
que viajaba como acompañante de 
un amigo, que además huyó del 
lugar y dejó abandonado al joven, 
por entonces de 20 años. 

Tenía 65 años y había participado de ciclos de 
comedia junto a Antonio Gasalla, entre otros

MÚSICA AL AIRE LIBRE

Dancing Mood festeja sus 
25 años en el Teatro Griego

El próximo sábado 1 de marzo, a 
partir de las 20:00 hs, llega al 

Teatro Griego para festejar sus 25 
años Dancing Mood, y la Secretaría 
de Cultura de la Municipalidad de 
Córdoba invita a tan importante 
celebración.

La banda cuenta con un sonido 
que se va solidificando cada vez más 
a media que pasan los años. 
Además, la formación sigue apos-
tando a su estilo instrumental que 
lo diferenció de casi todas las demás 
propuestas dentro del rock nacional 

logrando un sonido más rústico, 
pero con más calidad y claridad. 
Tanto en On The Good Road 2017 
como Ska Explosión 2015, Dancing 
Mood apuesta a sus propias compo-
siciones, dejando en claro que no 
es una banda de covers y que no 
pierde su sonido único.

El grupo musical es dirigido por 
el trompetista, productor y arregla-
dor, Hugo Lobo, quien además es el 
l íder  fundador de la  banda. 
Dancing Mood se formó en Buenos 
Aires, Argentina, en diciembre de 

La banda de culto, que combina el reggae y el ska jamaiquino, se presentará 
este sábado desde las 20 en el coliseo municipal del parque Sarmiento

1999, y el nombre proviene de un 
tema del cantante Delroy Wilson y 
significa algo así como “de humor 
para bailar”. Es una orquesta de 3 
físicos liderada por 8 instrumentos 
de viento, con colaboraciones pun-
tuales y esporádicas de otros tantos 
con temas clásicos del reggae junto 
con otros estilos, se adapta en forma 
instrumental al ska jamaiquino.

Cuenta con una trompeta, tres 
saxos, dos trombones, armónica, 
flauta traversa, dándole un toque 
de originalidad que se comple-
menta con dos guitarras, un te-
clado, batería, y bajo; interpretan-
do un sonido sinfónico, que cuen-
ta con una sección de cuerdas en 
diversos temas de los discos e 
invitados vocales.

Sus discos independientes y au-
togestionados son:
 
1- 20 MINUTOS (2001) 
2- VOLUMEN 2 (2002) 
3- DANCING GROOVE 
4- GROOVIN´HIGH (2006) 
5- DELUXE (2008) 
6- ON THE SUNNY SIDE OF THE 
STREET (2009) 
7- DVD 100 NICETOS (2010) 
8- NON STOP, VOL 1 (2011) 
9- NON STOP, VOL 2 (2011) 
10- NON STOP, VOL 3 (2011) 
11- SKA EXPLOSION (2015) 
12- ON THE GOOD ROAD (2017) 
13- EN VIVO EN LA SALA 
 
EN 2023 EDITARON EN VINILO 
TODOS SUS DISCOS DE ESTUDIO. 

Las entradas están disponibles 
en paseshow.com.ar.

Los sonidos de Dancing Mood volverán a sonar en Córdoba por sus 25 años.

LOS “CHEM BROS” EN LA ESTACIÓN
En una presentación en formato DJ Set, el dúo 
The Chemical Brothers se presentó el viernes 
por la noche en “La Estación” de la comuna San 
Roque, donde unas 10 mil personas bailaron 
durante más de tres horas al ritmo de lo que 
ponchaban Tom Rowlands y Ed Simons. Recorda-
dos como los principales pioneros de la música 
electrónica, vinieron a nuestro país por sexta 
vez, siendo en 2015 la última vez que tocaron en 
la Argentina. Al día siguiente se presentaron en 
Ciudad Universitaria de Buenos Aires. Además 
del dúo inglés, participaron de la fiesta por los 
25 años de La Estación, Nacho Bolognani, Martín 
Huergo, Victoria Whynot y el cierre a cargo de la 
neoyorquina Chloé Caillet, la joven que colaboró 
con Dua Lipa en “Training Season”.

ÉR
TI
CE

“EL BAILE MÁS GRANDE DEL UNIVERSO”
Ante unas 50 mil personas que colmaron el 
predio anexo al estadio Mario Alberto Kempes 
en la medianoche del sábado, Carlos “La Mona” 
Jiménez llevó adelante “El Baile Más Grande Del 
Universo”. La cálida noche se prestó para que una 
multitud de jimeneros concurra a presenciar otro 
show del “Mandamás”. En esta oportunidad, La 
Banda de Carlitos y Euge Quevedo telonearon la 
presentación del número uno del cuarteto, con un 
baile de una hora y media. La primera selección 
de La Mona arrancó con el clásico “Bum Bum” 
y a partir de allí, todo se prestó para la habitual 
conexión entre Jiménez y sus seguidores, al ritmo 
de nuestro “tunga tunga”, que incluyó el estreno 
de un nuevo tema llamado “Por boludo”, con letra 
divertida y el ritmo de siempre.

ÉR
TI
CE
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